
La seLección Mexicana está ante Las puertas deL repechaje 
contra nueva zeLanda, que LLevará al tri aL MundiaL de BrasiL 
2014 o a uno de Los Mayores fracasos de su historia  >2-3

una fiesta completa

nueva generación
El Salón de la Fama del futbol celebró 
ayer en Pachuca la tercera ceremonia de 
inducción, con grandes figuras del futbol 
mundial y la primera mujer, Mia Hamm > 4 américa, sin pretexto

El campeón del futbol mexicano 
tiene la convicción de repetir el 
título, pese a que en el cierre del 
torneo bajó su nivel de juego >5

Larga distancia > Los exámenes antidoping del Mundial de Brasil serán analizados en Lausana, Suiza >8
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súper Beis: 
Alejandro Aguerrebere - pág. 11

el deporte por nota:  
Juan Carlos Veraza - pág. 8

la hora cero: 
Mauricio Ymay - pág. 2

la logística 
está a punto
Kurt Groenewold, del 
comité organizador del 
Torneo de la Amistad, está 
seguro que esta edición 
será inolvidable > 6-7
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Estoy seguro que 
vamos a ganar 

y también que si el 2 de 
diciembre deciden que 
yo sea el técnico de la 
Selección Mexicana me 
van a ver aquí hasta 
2018, de eso no me 
queda duda.”

Arriba de tres 
goles sería una 

buena ventaja. Vamos 
a tratar de aprovechar 
las oportunidades 
y ser contundentes. 
Mis jugadores tienen 
prohibido quedarse 
parados y no correr.”

 El mensaje que le 
puedo dar a mis 

jugadores es que no se 
olviden de eso, que esto 
es un juego y que hay 
que divertirnos.”

mIguEL HERRERa
técnico de la  

Selección Mexicana 

futbol

jOSé manuEL 
dE La TORRE
ex técnico  
del tricolor
48 Años

HOY 
CUMPLE

>  EduaRdO bERIzzO 
Futbol, 44 Años

>  ROn aRTEST  
bAsquetbol, 34 Años

>  LuCaS baRRIOS 
Futbol, 29 Años

“
estoy convencido de que vamos a ganar”. Así inició 
miguel Herrera la última conferencia de prensa a 
unas horas de enfrentar a Nueva Zelanda en la ida 
del repechaje.

¿Cuánto puede llegar a influir ese mensaje bre-
ve, pero conciso, del técnico nacional?

Muchos pensarán que servirá únicamente como 
título de las primeras planas de los diarios o como el audio 
principal de una nota. Pero creo que esto va más allá.

escuchar así de convencido al técnico nacional debe servir 
para transmitirle seguridad y confianza al aficionado que ha 
dejado de creer en su selección y al propio jugador para que, 
de una vez por todas, asuma la responsabilidad y entienda 
que tienen la capacidad suficiente para ganar el capítulo uno 
de esta reclasificación rumbo al Mundial de brasil.  

Me dejó muy satisfecho el verso de miguel Herrera, quien 
no sólo mostró convencimiento sino que también demostró 
conocimiento y mucho estudio del rival.

está consciente del daño 
que les pueden hacer los neoze-
landeses en jugadas a balón 
parado. Por eso les advirtió a 
sus jugadores no dividir el ba-
lón. la presencia física del rival 
es superior a la de los nuestros. 
por eso deben evitar al máximo 
el juego aéreo.

Y habló de algo muy impor-
tante que puede marcar la di-
ferencia: la contundencia, hoy 
más que nunca el tricolor debe 
ser determinante. la propuesta 
es ofensiva, pero ahora se tie-
nen que encargar de terminar 

correctamente cada una de las jugadas que generen.
Más allá de lo que puede decir y pensar el técnico nacio-

nal, creo que hoy el tricolor está por jugar uno de los partidos 
más importantes en su historia. Detalle que debe tener bien 
entendido cada uno de los futbolistas.

Pues tendrán la obligación de dar el máximo en cada una 
de las jugadas. Presionar la salida, trasladar el balón con pre-
cisión y rapidez, mostrar variantes ofensivas y abrir lo antes 
posible el arco rival.

es trillada esa famosa frase que dice que los primeros 15 
minutos del partido son los más importantes, pero en este ca-
so toma mucha relevancia. Y lo digo por lo mucho que se com-
plicaron los partidos como local a lo largo del Hexagonal final.

Creo que se deberá tener paciencia, pero al mismo tiempo 
buscar hacer daño en los primeros minutos.

Y esto deberá ser un valor entendido por todos. tanto por 
los que estén en la cancha como por los que estén en la banca 
y en la tribuna.

en esta ocasión debemos entender que se tiene que pelear 
como equipo. sabiendo que al final está ese objetivo que todos 
queremos alcanzar: asistir a la Copa del Mundo de brasil 2014.

Así como el técnico nacional, yo también estoy convencido 
de que se tiene con qué ganar y así empezar a cambiar este 
camino que ha sido sumamente turbulento y complicado.

Hoy es el día indicado para olvidar el pasado y pensar en el 
presente, teniendo siempre en mente que el futuro puede ser 
sumamente prometedor. 

convencimiento 
tricolor

Se tiene  
con qué ganar 
y así empezar 
a cambiar 
este camino 
que ha sido 
sumamente 
turbulento.

Mauricio  
YMaY
La hora  
cero

adrenalina@gimm.com.mx

POR CRISTOPHER RIvERa
crivera@gimm.com.mx

M
iguel Herrera 
no abandona 
esa personali-
dad con esen-
cia atrevida. 
Ayer en la últi-
ma conferencia 

de prensa de cara al primer due-
lo de repechaje ante Nueva Ze-
landa que se celebrará esta tarde 
en la cancha del Estadio Azte-
ca, el Piojo dijo estar convencido 
de que el Tri le ganará al cuadro 
neozelandés.

“Estoy seguro que vamos a 
ganar y no lo digo así porque sí, 
mis bases para decirlo son por-
que veo al equipo cómo se com-
porta y lo conozco. Ahora a fi-
niquitar la serie y esa es la idea, 
es lo que estamos pensando con 
mucha firmeza. Sin embargo, eso 
es secundario. De lo que sí estoy 
seguro es que vamos a vencer a 
Nueva Zelanda”, aseguró.

Es tanta la confianza que tie-
ne Herrera que incluso se visuali-
za como estratega nacional hasta 
el Mundial de Rusia 2018.

“Es cierto que han habido 
muchos movimientos última-
mente en donde estoy ahora, pe-
ro yo también estoy seguro que 
si el 2 de diciembre deciden que 
yo sea el técnico de la Selección, 
me van a ver aquí hasta 2018, de 
eso no me queda duda”, agregó.

El timonel del Tricolor com-
partió cuál será el marcador que 
lo dejará tranquilo para encarar 
el duelo de vuelta en Wellington.

“Arriba de tres goles sería 
una buena ventaja. Vamos a tra-
tar de aprovechar las oportuni-
dades que se presenten y ser con-
tundentes”, dijo.

Miguel Herrera prefiere ser 
directo y no enredarse, por lo que 
más allá de hablar de la estrate-
gia que deberá desarrollar su 
equipo en la cancha, destacó la 
fórmula que le devolverá el éxito 
a los seleccionados nacionales.

“La obligación es ganar y mis 
jugadores tienen prohibido que-
darse parados y no correr. Esto es 
un juego que empezamos de ni-
ños teniendo ese deseo de hacer 
las cosas disfrutando. El mensaje 
que le puedo dar a mis jugadores 
es que no se olviden de eso, que 
esto es un juego y que hay que di-
vertirnos a full en la cancha pa-
ra que la gente salga divertida y 
muy feliz del estadio”, destacó el 
Piojo Herrera.

“ESTOy SEguRO quE vamOS a ganaR”estadio azteca
canaLes: 2, 13 Y tdn | 14:30 horas

méXICO

nuEva zELanda

repechaje ruMbo a brasiL 2014

Herbert asume el papel de víctima en el azteca. 

Fotos: Mexsport

eFectos
Para esta ins-
tancia de clasi-
ficación para el 

Mundial de Brasil contará 
el gol de visitante como 
criterio de desempate 
global.

Por el punto 
anterior un em-
pate sin goles en 

el Azteca beneficiaría al 
Tri, que con un empate con 
goles en Nueva Zelanda le 
daría el pase a Brasil 2014.
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tiene para ti.

Miguel Herrera sabe la importancia de ganar hoy.
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herrera se ve hasta el mundial de 2018

“estoy seguro que Vamos a ganar”

confianza 
absoluta

miguel Herrera 
tiene plena 
fe en que la 
selección 
vencerá a 
nueva Zelanda.

es mucho el desgaste que 
produce de la reclasificación

México junto a otras once 
selecciones se enfrentan a la 
angustia del repechaje. Una 
oportunidad más para los 
equipos que no hicieron sus 
deberes a tiempo y juegan su 
pase al Mundial de Brasil 2014 
en dos partidos.

La Selección Mexicana es 
la única de las 12 involucradas 
que tuvo una concentración 
de casi 20 días, pero será el se-
gundo equipo que recorra la 
distancia más larga para jugar 
el repechaje, 11 mil 126.72 kiló-
metros, ya que el representati-
vo de Uruguay deberá recorrer 
los casi 11 mil 955.07 kilóme-
tros para jugar el partido de ida 
contra Jordania.

México y Uruguay, por sus 
tiempos de traslado, pudieron 

solicitar a sus seleccionados 
desde el viernes pasado. En el 
caso del equipo de Óscar Ta-
bárez, la Federación Uruguaya 
de Futbol exigió a Edinson Ca-
vani, del Paris Saint-Germain, 
y a Luis Suárez, del Liverpool, 
que sus clubes les pagaran 
vuelos chárter para permitirles 
jugar en su respectiva liga y te-
nerlos concentrados el sábado 
por la noche. El representativo 
mexicano no convocó a ningún 
jugador que milita en una liga 
extranjera.

En el caso de la UEFA, los 
seleccionados de Portugal, 
Suecia, Ucrania, Francia, Grecia, 
Rumania, Islandia y Croacia se 
concentraron desde el domin-
go por la noche.

Omar Flores Aldana

VIaJes largos y ConCentraCIones Cortas

con el diseño
del campeón
Miguel Herrera adelantó el cua-
dro con el que enfrentará a Nue-
va Zelanda y con los nombres 
que mencionó demostró que 
utilizará el mismo esquema con 
el que hizo campeón al América. 

Abajo utilizará a Moisés Mu-
ñoz en lugar de Jesús Corona, 
mientras que su zaga esta-
rá integrada por sus tradiciona-
les cinco defensas, con  Rafael 
Márquez como su líder; Miguel 
Layún y Paul Aguilar le darán la 
salida por las bandas que le hizo 
falta al Tri en otros procesos. 

En la medular, Juan Carlos 
Medina será quien lleve el ritmo, 
apoyado en dos elementos con 
profundidad como Luis Mon-
tes y Carlos Peña. Un contención 
fijo, al igual que en las Águilas. 

Adelante, Oribe Peralta será 
quien atraiga la atención para 
dejar en libertad de acción a 
Raúl Jiménez. Ambos se cono-
cen del Tri olímpico.

Eduardo Domínguez

Por CrIstoPHer rIVera
crivera@gimm.com.mx

motivados, pero con los pies 
bien puestos en la tierra. Así 
enfrentará la selección de nue-
va Zelanda a méxico en la can-
cha del Estadio Az-
teca. Ricki Herbert 
técnico de los Kiwis, 
reconoció que es casi 
imposible que sus ju-
gadores salgan vivos 
del repechaje frente a 
méxico.

“Tenemos claro 
que es casi como una 
misión imposible pa-
ra nueva Zelanda, 
pero yo les he dicho a 
mis jugadores que tie-
nen que ver esto como 
una oportunidad in-
teresante. Ellos saben 
que si se desarrollan 
bien en la cancha po-
demos salir adelante. 
no tenemos duda que 
será muy difícil”, dijo.

Herbert además recono-
ció que la serie ante el cuadro 
tricolor es un desafío en que el 
prácticamente se han topado 
con algo que no querían.

“Somos realistas y sabe-
mos de todas las dificultades, 
pero el reto está ahí y nos gus-
ta. Ahora estamos aquí para 
afrontar el compromiso y se-
ría un gran sentimiento salir 
adelante. Sabemos que debe-
mos tener presionado a méxi-
co, este es un reto del demonio 
y esperamos tener un resultado 
favorable”, argumentó.

Hay quienes se atreven a 
pronosticar una goleada de 
méxico sobre el cuadro neoze-
landés, aunque Ricki Herbert 
tampoco ve a su equipo tan en-
deble; de hecho manifestó que 
buscará implementar una es-

trategia similar a la 
que aplicaron los ri-
vales de la Selección 
mexicana en el Hexa-
gonal final.

“mantenernos en-
tusiasmados y conser-
var energías será muy 
importante para no-
sotros. Hemos visto y 
estudiado minuciosa-
mente a los rivales de 
Concacaf cuando han 
venido aquí a méxico 
y han tenido buenos 
resultados. me parece 
importante buscar sa-
car algo de los rivales 
que ha tenido méxico 
para poder tener éxito 
nosotros”, consideró.

Finalmente el estratega 
neozelandés aclaró que de nin-
guna manera le molestan las 
declaraciones de miguel He-
rrera, quien está convencido 
que méxico ganará hoy.

“Es normal, le está dando 
mucha confianza a sus jugado-
res y sobre todo porque es su 
primer partido dentro de una 
Eliminatoria. Hay que recordar 
que su primer partido fue un 
amistoso y eso lo motivó, pe-
ro ahora es diferente y se trata 
de un partido más importante. 
La presión es distinta”, conclu-
yó  Ricki Herbert.

Nueva Zelanda reconoció la cancha del Azteca ayer por la tarde.

Sienten que es 
misión imposible

su estIlo, Como los rIVales de ConCaCaf

ricki  Herbert, técnico de nueva Zelanda, acepta 
que el Tri es favorito para ganar en casa. Aunque 
advierte que jugarán con todo para dar la sorpresa

Foto: Mexsport

Éste es un 
reto del 
demonio y 
esperamos 
tener un 
resultado 
favorable.”

rICkI 
Herbert
TécNico de 
NuevA ZelANdA

Por omar flores aldana
omar.flores@gimm.com.mx 
Enviado

PACHUCA.- Luis Fernando Te-
na no guarda rencor por su cor-
to paso con la Selección mexica-
na. Campeón en Londres 2013, El 
Flaco, explica que llegar a la ins-
tancia de repechaje, contra nue-
va Zelanda, para ir al mundial de 
brasil 2014 es una lección para 
el futbol mexicano y respaldó la 
elección de miguel Herrera para 
dirigir al equipo tricolor.   

“nadie esperaba que íbamos 
a jugar el repechaje y todos éra-
mos optimistas en pensar en cla-
sificar de forma directa. El futbol 
da sorpresas y todos juntos re-
cibimos esta lección”, dijo Luis 
Fernando Tena, ex técnico de la 
Selección nacional, en la cere-
monia de investidura del Salón 
de la Fama 2013.

Tena describió a miguel He-
rrera como un técnico maduro 
y aceptó que tiene los méritos 

suficientes para estar al frente 
del representativo mexicano.

“miguel Herrera ha hecho 
méritos y tiene una buena ca-
rrera, es el campeón. Se mere-
ce estar en el lugar que está y él 
tiene todo el derecho de elegir a 
quien quiera para lograr su ob-
jetivo. Todos los técnicos lleva-
mos a nuestra gente de confian-
za”, agregó.

A su vez, bora milutinovic ex-
plicó que la selección de nueva 
Zelanda carece de talento futbo-
lístico, pero cuenta con una men-
talidad que les ha permitido des-
tacar en los últimos años.

“Los jugadores deben estar 
conscientes de su capacidad y 
ser inteligentes para manejar 
bien sus nervios, deben coordi-
nar bien sus emociones. no dudo 
que van a clasificarse. El equipo 
de nueva Zelanda tiene jugado-
res de gran personalidad, porque 
en ese país se prioriza la discipli-
na, no tienen mucho talento, pe-
ro así han destacado”, advirtió.

luis Fernando Tena considera acertada la designación de Herrera.

el repechaje es una lección: Tena
sIn resentImIentos Habla del Pasado y de lo que esPera en la rePesCa

el medallista de oro en londres 2012 y técnico de la 
selección nacional por un partido, consideró que el 
Tricolor tiene todo para clasificar a Brasil 2014

Foto: Mexsport

Por su parte, Alfredo Tena, 
auxiliar técnico de Javier Agui-
rre en el Espanyol de barcelo-
na, comentó que Héctor more-
no esperaba ser considerado pa-
ra el juego contra nueva Zelanda. 

“Tiene una espinita clavada 
y se desilusionó un poco cuando 
le comunicaron que no manda-
ron el fax. Tiene mucho bagaje y 
no lo podemos dejar de tomar en 
cuenta”, consideró.
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el ClIma no será faCtor a faVor

la apuesta resultó fallida
México jugará un partido eliminatorio rumbo a Brasil 2014 fuera de los horarios 
prime time de televisión con la intención de que el clima afectara el rendimien-
to de Nueva Zelanda, aunque, según el pronóstico del tiempo, no le ayuda-
rá mucho. Contrario a lo pronosticado, el calor no se percibirá en la cancha del 
Azteca y se espera que el partido se juegue entre chubascos, con una tempera-
tura que andará entre 12 y 13 grados centígrados.

moIsÉs 
muñoZ

franCIsCo 
rodrígueZ

rafael 
márqueZ

Juan C. 
ValenZuela

Paul 
aguIlar

mIguel 
layún

Carlos 
Peña

Juan C. 
medIna

orIbe 
Peralta

raúl 
JImÉneZ

luIs 
montes

Fotos: Mexsport



alfredo 
tena
Recordado como el 
Capitán Furia, Alfredo 
Tena se coronó 
seis veces con las 
Águilas del América 
y logró, además, 
dos títulos de Liga 
como entrenador 
(Santos y Pachuca). 
Fue seleccionado 
nacional en 
Argentina 78 y se le 
negó la participación 
en México 86. 
Actualmente es 
auxiliar de Javier 
Aguirre en el Espanyol 
de la Liga de España.

fernando 
tena
El Flaco Tena puede 
presumir de llevar a 
México a la obtención 
de la medalla de oro 
en los pasados Juegos 
Olímpicos de Londres 
2012. Fue jugador 
del Atlético Español, 
Chivas, Oaxtepec y 
Atlante, aunque los 
logros le llegaron 
como estratega de 
Cruz Azul y Monarcas 
Morelia.  También se 
adjudicó la presea 
dorada en los Juegos 
Panamericanos de 
Guadalajara 2011.

bora 
milutnovic
Velibor Milutinovic 
se ha convertido 
en un viajero tras 
dirigir las selecciones 
de México, Costa 
Rica, Estados 
Unidos, Nigeria, 
China, Honduras, 
Jamaica e Irak. Bora 
es un futbolista de 
la desaparecida 
Yugoslavia, quien 
llegó a México en 
los años 70 para 
jugar con los Pumas, 
equipo con el que 
logró un título como 
entrenador.

dumbo 
lópez
Adalberto López se 
inició como delantero 
con el Atlante y en 
la década de los 40 
lograría tres títulos 
de goleo con los 
Panzas Verdes del 
León. De hecho, el 
Dumbo sería el primer 
mexicano en ganar 
un título de goleo en 
la etapa del balompié 
profesional. También 
sería el primero en 
marcar más de 30 
anotaciones en 
equellos torneos 
largos.

rafael 
garza 
Mejor conocido como 
Récord, Rafael Garza 
Gutiérrez fundaría a 
los 20 años de edad 
el Club América junto 
a Germán Núñez en 
1916. En 1923 llevó 
a los Cremas a su 
primer encuentro 
internacional en 
Guatemala. Jugó 
como defensa con la 
Selección Mexicana 
en la Copa del Mundo 
de Uruguay 1930 y 
dirigió al Tricolor en 
cuatro ocasiones: de 
1923 a  1949.

renato 
cesarini
 Campeón en 
cinco ocasiones 
con la Juventus, 
este italiano 
nacionalizado 
argentino llegó a 
México para dirigir 
en los años 60 a 
los Pumas de la 
UNAM, equipo que 
pronto tomó el ideal 
de trabajar con la 
cantera. Cesarini 
tendría como 
alumnos destacados 
a jovencitos como 
Bora, Mejía Barón y 
Aarón Padilla.

george 
weah
Este jugador liberiano 
se convirtió en el 
mejor futbolista del 
mundo en 1995, un 
año después de fichar 
con el AC Milán por 
la cantidad de 7.5 
millones de euros. 
Fue campeón con 
el Mónaco, PSG, AC 
Milán y Chelsea. 
Rerirado de las 
canchas, en 2005 
fue candidato a la 
presidencia de su 
país y actualmente 
estudia criminología 
en Miami.

mia hamm
Mariel Margaret 
Hamm es reconocida 
como la mejor 
futbolista de todos 
los tiempos, quien 
defendió la camiseta 
estadunidense a lo 
largo de 17 años. En 
1991 se integró a la 
selección ganando el 
primer Campeonato 
Mundial de la FIFA. 
En 1996 integró el 
equipo que ganó la 
medalla de oro en los 
Juegos Olímpicos de 
Atlanta, venciendo a 
la República Popular 
de China.

franco 
baresi
Campeón del Mundo 
en España 82, a 
este italiano se le 
considera como 
uno de los mejores 
defensas de todos 
los tiempos. Eterno 
con el AC Milán (719 
partidos) lo ganó 
prácticamente todo 
con su club: seis 
títulos en la Serie A, 
cuatro Supercopas, 
tres Champions, 
tres  Supercopas 
de Europa y dos 
veces la Copa 
Intercontinental.

paolo 
maldini
Defensa eterno con 
el AC Milán, con más 
juegos en el club 
(973) Paolo Maldini 
probó fortuna con 
la selección italiana 
en cuatro Copas del 
Mundo: Italia 90, 
USA 94, Francia 98 y 
Corea/Japón 2002. 
Hijo del técnico 
Cesare Maldini, Paolo 
ganó con el Milán 
siete títulos de liga, 
una copa y cinco 
supercopas. Obtuvo, 
además, un Mundial 
de Clubes.

mágico 
gonzález
Jorge Alberto 
González Barillas, 
conocido como 
Mágico González 
es un futbolista 
salvadoreño 
profesional retirado, 
que jugó en su país 
natal y en España, 
siendo nombrado 
por la IFFHS como 
el mejor futbolista 
salvadoreño de 
la historia. Su 
carácter bohemio 
y su indisciplina  le 
impideron llegar a un 
equipo grande.

Venir del 
ghetto hasta 

el Salón de la Fama 
es un gran camino 
que recorrí, le 
agradezco a todos 
por esto.”

george weah
futbolista liberiano

el pasado es un 
buen lugar para 

ir,  de vez en vez, pero 
para no quedarse ahí. 
Qué maravilla es estar 
aquí y permanecer 
para siempre.”

luiS Fernando tena
Dt mexicano

Cuando tenía
cinco años no 

pensaba en ser parte 
de un Salón de la 
Fama, sólo tenía en
la cabeza meter 
goles.”

Mia haMM
futbolista estaDuniDense

pachuca vuelve a vestirse de etiqueta

once personajes del balompié se convierten en la 
tercera generación de investidos en el Salón de la 
Fama del Futbol

... y ya son leyenda
Por oMar FloreS aldana
omar.flores@gimm.com.mx     
Enviado

P
ACHUCA.- A partir 
de  2013, en el Salón 
de la Fama se pue-
de encontrar la his-
toria de un serbio 
que llegó a nuestro 
país hace más de 

50 años y se enamoró de México 
(Bora Milutinovic), de un salva-
doreño que dice es Mágico (Jorge 
González), un liberiano que lu-
chó contra los llamados diaman-
tes de sangre de África (George 
Weah), un par de italianos que 
fueron los caciques del futbol de 
su tierra por casi tres décadas 
(Paolo Maldini y Franco Bare-
si), un capitán que se distinguió 
por su furia (Alfredo Tena), un 
flaco que fue campeón en Lon-
dres 2012 (Luis Fernando Tena) 
y el cuento de una mujer que hizo 
popular al balompié en un lugar 
donde se le llama soccer (Mia 
Hamm).  

Historias de héroes de nues-
tro  tiempo que se complemen-
tan con los decanos:  Adalberto 
Dumbo López, Renato Cesarini,  
Garza Récord  Gutiérrez, perso-
najes que se consideran los pre-
cursores del futbol mexicano.  
Todos unidos  con el pretexto 
del balón y el salón de la fama, 
con la intención de reunir en un 
sólo lugar los recuerdos del fut-
bol mundial.

“Es un honor estar en este lu-
gar, para mí y todo mi continen-
te. Todos ganamos muchos pre-
mios durante nuestra carrera, 
para nosotros llegar al Salón de 
la Fama es una alegría. Venir del 
ghetto hasta el Salón de la Fama 
es un gran camino que recorrí, le 
agradezco a todos por esto”, di-
jo George Weah.

En la ceremonia, mientras en 
el escenario desfilaban los consa-
grados, en las butacas  la Sub 17 
admiraba a los futbolistas que en 
su momento  inspiraron su carre-
ras. Marco Granados, llamado la 

mia, Weah y baresi posan para la foto. el Mágico hizo mutis.

Foto: Notimex

Por oMar FloreS aldana
omar.flores@gimm.com.mx    
Enviado

PACHUCA.- El futbol es capaz 
de reunir en la misma mesa a fut-
bolistas de diferentes continen-
tes. Ahí, en la investidura del Sa-
lón de la  Fama 2013, el africano 
George Weah comparte el espa-
cio con el italiano Franco Bare-
si, que le otorga la palabra a la 
estadunidense Mia Hamm. Ella 
le aplaude al salvadoreño Jorge 
Mágico González sus creatividad 
para evitar el micrófono y limi-
tarse a respuestas cortas.

Mia Hamm, originaria de un 
país que le hace culto a los hé-
roes, recuerda que la familia fue 
la base del éxito. “Mi familia y el 
apoyo siempre me permitió se-
guir adelante”. Alaba el trabajo 
de Leonardo Cuéllar en las selec-
ciones femeniles de México: “ca-
da vez están más organizados” y 
recuerda “para triunfar uno nun-
ca debe pedir perdón por querer 
ser mejor”.

Después, George Weah, ex 
futbolista del Milán y París Saint 
Germain, narra que “la sociedad 
en que viví te hacía creer que so-
bresalir era imposible. En un país 

como el mío la gente piensa que 
los niños nunca pueden salir de la 
calle y eso me ayudó a superarme 
hasta llegar a triunfar. Es mi tur-
no de ser un ejemplo”. Palabras 
que hacen recordar que África, 
por lo menos en el futbol, ha tra-
tado de evitar su ambiente caó-
tico y “hemos empezado a des-
tacar. Antes nadie se quejaba de 
nosotros y ahora que vamos cre-
ciendo nos intentan señalar por 
cualquier cosa”.

Franco Baresi es quien secun-
da a al futbolista nacido en Libe-
ria. El italiano agradece el reco-
nocimiento que tiene México por 
“calcio” italiano y recuerda que 
el Milán de Arrigo Sacchi “era 
uno de los equipos con más ni-
vel en el mundo”. Después, en la 
pregunta: ¿cuál fue la clave del 
éxito?, responde que “el traba-
jo disciplinado y ordenado, me 
permitió triunfar”.

Al último, Jorge El Mágico 
González, afamado por su ca-
pacidad por el regate y sus cons-
tantes relaciones con la juerga, 
se detiene unos minutos y antes 
de hablar se excusa argumentan-
do nervios. Asegura que no tie-
ne cuentas pendientes con el fut-
bol. “No me gusta tener deudas”.

con cuatro fantásticos
Charlan weah, BareSi, Mia y El Mágico

Pantera, recuerda que de  Fran-
co Baresi “me gustaría saber 
cuál es la línea de trabajo a se-
guir para ser un grande”. Por su 
parte, Salomón Wbias, zaguero 
del equipo que quedó subcam-
peón en el mundial de los Emi-
ratos Árabes Unidos, comenta-
ba “ellos son los más grandes”. 

Once nuevos investidos que 
se reunieron a los recuerdos de 

los otras 53 leyendas del futbol 
que estaban en el Salón de la Fa-
ma. Un paréntesis para no ol-
vidar a futbolistas como Chris-
tian Benítez, Salvador Reyes y 
Miguel Calero, jugadores que 
fallecieron en el último año.  La 
historia del futbol reunida en 
Pachuca.

“El pasado es un buen lu-
gar para ir,  de vez en vez, pero 

para no quedarse ahí. Todos 
tenemos poco tiempo, la vida 
es corta, todos tenemos poco 
tiempo en la tierra, la vida es 
fugaz, que maravilla dejar una 
huella, qué maravilla para no-
sotros estar aquí y el Salón de 
la fama permanecer para siem-
pre”, dijo Luis Fernando Tena, 
técnico campeón en los Juegos 
de Londres 2012.

Capitán Furia, Mágico, el Flaco, mia, bora, baresi y Weah se convierten en leyendas.

Fotos: Mexsport

recuerdos 
son...

Siete de los 
11 investidos 
observan en 
la pantalla 
gigante a los 
campeonísimos 
de Chivas.
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Por algo 
finalizamos 

como líderes, por 
algo estuvimos poco 
más de la mitad del 
torneo en la cima; 
pero si así lo ven 
(que el León es el 
favorito) mejor para 
nosotros.”

hugO gOnzáLEz
portero del américa

Jugadores de las águilas afirman que para nada 
les inquieta que no se les vea como favoritos en la 
liguilla,  pero el objetivo es el bicampeonato

Llegarán sin presión

práctica 
águila

hugo gonzález, portero del América, dijo que el equipo se prepara para enfrentar a 
Tigres en la liguilla del Apertura 2013.

POR EduARdO dOmínguEz
eduardo.dominguez@gimm.com.mx

l
os últimos tres en-
cuentros que dispu-
tó el América en el 
torneo regular, en los 
cuales no logró man-
tener el ritmo de las 
anteriores 14 jorna-

das tras conseguir dos empates 
y una derrota, no han mermado 
la confianza en el grupo.

El portero Hugo González 
aseguró que tienen la seguridad 
de que trascenderán en la ligui-
lla y manifestó que si hoy se ve 
al León y a Santos como candi-
datos más sólidos al cetro, no es 
una situación que le den impor-
tancia en el grupo.

“Por algo finalizamos como 
líderes, por algo estuvimos po-
co más de la mitad del torneo en 
la cima, pero si así lo ven (que el 
León es el favorito) mejor para 
nosotros. Llegamos menos pre-
sionados, pero estamos cons-
cientes de lo que queremos”, co-
mentó el cancerbero.

Argumentó, contrario a la 
percepción que pueden gene-
rar los recientes resultados, que 
el equipo no ha bajado su nivel 
e incluso presumió que la única 
derrota obtenida, ante Tigres, se 
derivó de un autogol. 

“Se hicieron buenos partidos. 
Fueron buenas pruebas para no-
sotros”, presumió.

Al ahondar en su rival de los 
cuartos de final, reconoció su pe-
ligrosidad por la calidad de plan-
tel con el que cuenta, aunque 
puntualizó que no les genera te-
mor. Tampoco cree que el ante-
cedente más reciente en liguilla, 
el cual favoreció a los universita-
rios en el Apertura 2005, curio-
samente después de ser campeo-
nes y finalizar como líderes, pue-
da afectar. 

“A Tigres se le dieron todos 
los resultados, están en la liguilla 
y será difícil. No creo que espan-
te, pero sabemos que será com-
plicado”, señaló.

Por su parte, el colombiano 
Andrés Andrade subrayó lo di-
cho por González en el sentido 
de que tienen el potencial para 
luchar por el bicampeonato.

“Tenemos la confianza en el  
excelente grupo con el que con-
tamos, en que hemos trabajado 
muy bien para ser campeones”, 
comentó el medio, quien de paso 
destacó que en una serie de ida y 
vuelta no puede haber un candi-
dato sólido a avanzar. “Todos los 
equipos pueden ser favoritos, al 
ser uno contra uno, pero hay que 
trabajar en eso”, dijo. 

Para tratar de mantener el rit-
mo, el equipo de Coapa disputa-
rá un encuentro amistoso el sá-
bado ante Alebrijes, líder de la 
Liga de Ascenso MX.

POR víCTOR ALTAmIRAnO
valtamirano@gimm.com.mx

Cruz Azul tendrá una semana 
para reencontrar su mejor fut-
bol, dos semanas antes de que 
arranque la fiesta grande del 
futbol mexicano. El equipo sal-
drá a Avándaro, en el Estado de 
México, donde estará concen-
trado para enfrentar los  cuar-
tos de final ante el Toluca.

La liguilla es un torneo 
aparte. El técnico Guillermo 
Vázquez lo sabe, es por eso 
que tienen tiempo suficiente 
para afinar algunas cuestiones 
tácticas.

“Queremos corregir los de-
talles durante esta semana y 
terminaremos regresando pa-
ra preparar el duelo con Tolu-
ca. Lo que también habrá en es-
ta ida a Avándaro es para estar 
juntos, reforzar el grupo, afinar 
algunos aspectos que se pue-
dan y debemos de estar tran-
quilos, preparándonos para en-
frentar una buena liguilla.

“Las ausencias nos han 
afectado a lo largo de esta tem-
porada y es complicado porque 

no podemos terminar por co-
rregir algo hasta que el grupo 
esté completo. Tendremos que 
esperar a que regresen los se-
leccionados. Estamos cons-
cientes de lo que ha sido el 
equipo en el torneo y debemos 
seguir por esa misma línea.”

dE LA REdACCIón
adrenalina@gimm.com.mx

El argentino Mauro Boselli, de-
lantero del Léon, descartó que 
Morelia sea un equipo accesi-
ble para avanzar a las semifina-
les del Apertura 2013 y, por el 
contrario, hizo énfasis en la pe-
ligrosidad que representa tras 
haber conseguido el título de la 
Copa MX. 

“Cuando jugamos de local 
en la fase regular, no les pudi-
mos ganar (0-0 en la fecha cin-
co). Más allá de que se pueda 
decir que es un rival accesible, 
creo que cualquiera que enfren-
temos en la Liguilla será com-
plicado. Morelia es un equipo 
que consiguió la Copa y que 
tiene muy buenas individuali-
dades del medio campo hacia 
adelante”, señaló.

Dadas las circunstancias, 
Boselli recalcó que la Fiera de-
be hacer un partido inteligente 
para continuar con sus aspira-
ciones en la liguilla.

“No es sencillo jugar este ti-
po de partidos”, concluyó.

durante los próximos días, la máquina trabajará en avándaro. 

“Queremos corregir  
detalles esta semana” 

Boselli vislumbra  
un “rival complicado”

LA vISIón dE guILLERmO vázquEz

EL LEón muESTRA RESPETO hACIA mOnARCAS

Cruz Azul se 
concentrará unos 
días en Avándaro para 
preparar su duelo de 
liguilla ante el Toluca

y los diablos 
cierran filas

“Estamos cerrando filas, con-
vencidos de lo que estamos 
haciendo y convencido de 
que vamos a pelear el títu-
lo”, dijo el director técnico 
del del Toluca, José Saturni-
no Cardozo, quien consideró 
que la concentración que el 
equipo realizará esta sema-
na en Ixtapan de la Sal se-
rá útil para corregir errores y 
afinar el funcionamiento de 
cara a la liguilla.

“La idea es estar con el 
grupo, analizar un poco lo 
que fue el torneo, hacer un 
entrenamiento mucho más 
específico hacia cada uno 
de nuestros jugadores y for-
talecer lo mental para que 
podamos llegar bien para 
este compromiso y transmi-
tir la idea que tenemos en 
esta liguilla”, señaló.

- De la Redacción

hAbLA CARdOzO

santos toma 
previsiones

La diferencia de siete pun-
tos en la tabla entre Santos y 
Querétaro, además del nivel 
que lograron alcanzar ambos 
clubes en el torneo regular, 
no ha generado un ambiente 
festivo en el campamento la-
gunero ni una confianza des-
mesurada en que avanzarán a  
semifinales con facilidad.

El mediocampista Mauro 
Cejas destacó el peligro que 
significa enfrentar a un rival 
entusiasmado como Gallos y 
consideró que será una dura 
aduana en cuartos de final. 

“No hay que confiarse, la 
verdad que Querétaro lo ha 
hecho muy bien, una sola 
vez perdió en su casa, la ver-
dad que hay que tener cuida-
do, cerró muy bien el torneo; 
cuando jugamos acá contra 
ellos nos costó muchísimo”, 
destacó el argentino. 

Agregó que el equipo que-
retano será muy distinto al 
que vencieron 2-0 en el tor-
neo regular. Detalló los cam-
bios que cree les complicarán.  

“Terminó jugando diferente, 
es un equipo que pelea mu-
cho, que corre mucho, no da 
ningún balón por perdido, es 
de los equipos que se te ha-
cen más difíciles, hay que to-
marlo con la seriedad que se 
merece en la liguilla no pue-
des cometer errores”.

- De la Redacción

muChO RESPETO

confianza en 
el morelia

José María Cárdenas, me-
diocampista de Morelia, 
compartió el momento de 
alegría que viven sus com-
pañeros tras lograr el título 
de la Copa y su clasificación 
al repechaje de la Copa Li-
bertadores 2014. 

“Estamos muy contentos 
por los objetivos que se han 
cumplido, el quedar cam-
peón de Copa, el estar en 
una liguilla más y también  
en el repechaje de Copa Li-
bertadores. Llegamos muy 
motivados e ilusionados 
con vencer al León y avan-
zar de ronda”, afirmó.

Cárdenas aseguró que 
Monarcas tiene argumen-
tos para ser tomado como 
candidato al título.

“Buscamos ser protago-
nistas”, finalizó.

- De la Redacción

POR máS ALEgRíAS

dE LA REdACCIón
adrenalina@gimm.com.mx

Aunque en el Querétaro son 
conscientes que se les ve como el 
candidato más débil de los ocho 
que entraron a la liguilla, existe 
la certeza que darán la sorpresa y 
serán serios aspirantes al título.  

Yasser Corona, que en el pre-
sente torneo se ha olvidado de 
recorrer las bandas para jugar 
como defensa central, aseguró 
que tienen el potencial suficien-
te para eliminar a cualquier opo-
nente, incluso a Santos, uno de 
los clubes señalados a estar en la 
final. “Tenemos la certeza de que 
podemos hacer algo grande en la 
institución”, advirtió.

Inspirado, el zaguero desta-
có el valor que le ha dado cada 
uno de los integrantes del club a 
la posibilidad que se les ha abier-
to con la clasificación. La moti-
vación está a tope en cada inte-
grante y eso se reflejará, avisó, 
ante el equipo lagunero. 

“No queremos ser un equipo 
más que haya clasificado, desea-
mos ser un equipo protagonista 
y pelearemos para lograrlo. Hay 
que trabajar duro para que así 
sea. Los ocho equipos que esta-
mos en la liguilla tenemos el de-
seo de ser campeones, partimos 
con la misma base, de cero.”

Recordó que en la fase regular 
lograron maniatar a los primeros 
cuatro sitios de la tabla, sin dejar 

de rememorar que la derrota an-
te el equipo lagunero de 2-0, es-
tuvo ensombrecida por el trabajo 
arbitral. Con esos antecedentes 
confían en que lograrán su obje-
tivo primordial. 

“El campeonato es nuestro 
objetivo, para eso se formó este 
equipo, todos pensamos en ser 
campeones. Después de conse-
guir la clasificación sabemos que 
tenemos las opciones para alzar 
el título. De los cuatro punteros 
sólo perdimos contra Santos, 

con América empatamos, mien-
tras que con León y Cruz Azul 
ganamos, entonces creo que es 
un equipo que está para pelear 
por el campeonato”, señaló.

Advirtió que el potencial 
ofensivo de los laguneros, refle-
jado en sus 32 goles marcados a 
lo largo del certamen, no es una 
situación que inquiete. 

“Esta defensa tiene poco que 
perder ante un equipo tan arma-
do, el ímpetu que tenemos nos 
puede beneficiar.”

Gallos sueñan con el cetro
dICEn quE nAdA TIEnEn quE PERdER

La clasificación a la liguilla ha llenado de 
motivación al plantel queretano;  Yasser Corona 
afirma que tienen para pelear con cualquiera

“el problema lo tiene el américa”

MONTERREY.- Damián Álvarez, 
volante ofensivo de Tigres, sos-
tuvo que los felinos tienen un 
poderío igual o superior a los de-
más equipos que participarán en 
la liguilla del Apertura 2013 y lu-
charán por conseguir el título en 
el certamen.

“Vamos a salir con todo, aho-
ra el problema lo tiene el Amé-
rica, tenemos esta posibilidad, 
este privilegio de estar en la li-
guilla, no sentimos que somos el 
equipo que entró porque el cam-
peonato mexicano es así, nos 
sentimos igual o más poderosos 

que los demás”, aseveró. El ju-
gador argentino naturalizado 
mexicano indicó que su escua-
dra tiene potencial suficiente 
para sobresalir como hizo en tor-
neos anteriores en los que fue un 
conjunto protagonista.

“La memoria no se tiene que 
perder y el equipo tiene ese po-
tencial que sabemos que lo po-
demos hacer valer, no ha sido un 
gran torneo de Tigres, lo sabe-
mos, pero tenemos confianza en 
que vamos a ser un equipo po-
deroso dentro de la liguilla.”

- Notimex

dAmIán áLvAREz SE EnvALEnTOnA

el Querétaro no es favorito, pero va por la sorpresa contra Santos.

Foto: Mexsport

Foto: Mexsport

Foto: Mexsport

tigres será complicado: goNZáleZ



Guillermo Elizondo, Luis Maccise y Agustín César del Instituto Irlandés de 
la Ciudad de México, compartiendo las experiencias de su participación.

En la categoría de 95-96 de tenis participa Guillermo Herrera del Irlandés 
DF, quien ayer demostró en las canchas del Britania la fuerza de su revés.

Las alegres jugadoras de golf Fernanda Carrillo del Everest Zacatecas, 
Ana Claudia Salazar y Ana Paola Ocampo del Rosedal Vista Hermosa. 

Ana Victoria Haddad y María Paola Saldaña del Colegio Interamericano 
La Piedad disfrutaron de la lectura del suplemento especial del Torneo. 

Ana María García, alumna del colegio Bosque México, jugó  ayer en el Club 
de Tenis Britania Santa Fe, Puebla,  en el segundo día de competencias. 

POR RicaRdO cOellO
ricardo.coello@gimm.com.mx 
ENVIADO

PUEBLA.- Para Juan Pablo 
Delgado, alumno de cuarto se-
mestre de preparatoria del Ins-
tituto Cumbres en la Ciudad de 
México, luego de que hace un 
par de años su padre le ofrecie-
ra aprender a jugar golf ahora 
ya le es complicado dejarlo.

“Hace dos empecé a jugar 
golf cuando mi papá me dijo 
que me pagaba una clase. Lue-
go me dediqué a estudiar y no 
practiqué, pero cuando regre-
sé a jugar me empezó a gustar 
más, jugaba más, empecé a ver 
más golf y ya ahorita estoy muy 
picado”, aseguró Juan Pablo.

Además practicar dicho de-
porte le ha servido también pa-
ra aplicarlo en la vida diaria.

“Lo que más me gusta es 
que tienes que estar concentra-
do en lo que estás haciendo, si 
te distraes te puede costar mu-
cho, además me gusta el am-
biente, me gusta mucho.

“Es un estilo de vida, te 
da serenidad, como eres en el 
campo de golf eres en todas 
partes. Aquí se forja tu carác-
ter, tienes que aprender a con-
trolarte, si fallas hay que pen-
sar en lo que sigue”, aseguró.

En la edición 2013 del Tor-
neo de la Amistad, el capitalino 
concluyó en la quinta posición.

“Nos tocó más difícil que el 
año pasado, está muy compli-
cado. Los greenes están muy 
rápidos, el campo está largo, 
es muy complicado. Hoy se me 
fueron unos cuantos putts y al-
gunos drives, pero está bien”, 
señaló Juan Pablo, quien parti-
cipa en el torneo que celebran 
los Legionarios de Cristo.

“En este torneo todos so-
mos banda. Ya conoces a los 
de tu escuela, ya sabes contra 
quién te vas a enfrentar, y en 
cualquier otro torneo te puede 
criticar quien sea, y aquí estás 
más a gusto”, concluyó.

El deportista asegura que en el campo se forma el carácter, dice que si 
fallas, tienes que planear el siguiente golpe y continuar sereno. 

De acuerdo con el directivo, la visita de los asistentes y competidores dejará una derrama económica en 
Puebla y el Estado cercana a los 300 millones de pesos entre oferta turística, paseos y servicios culinarios. 

Federico y Andrés Ortiz participan en los juegos amistosos en el golf. El alumno del Irlandés del Distrito Federal convive con su padre durante las actividades del Torneo. 
Es una tradición que las familias convivan durante el evento, la mayoría de los competidores viajan acompañados de sus padres y hermanos, quienes los alientan.  

Roberto Sánchez  y Jorge Sarquis, alumnos del Cumbres Ciudad de México, compartiendo experiencias con sus amigos y compañeros Andrés González del Andes de la 
ciudad de Puebla, junto a Emilio González Rubio, también del instituto capitalino. Los jóvenes ayer se reunieron en las instalaciones del club deportivo sede de la justa. 

El golf como estilo 
de vida y deporte 

lleva entRenandO dOs añOs

Juan Pablo delgado, alumno de preparatoria del 
instituto cumbres ciudad de México,  asegura que 
al jugar tienes que concentrarte al cien por ciento

nos tocó  
más 

difícil que el año 
pasado, está muy 
complicado. los 
greenes están  
muy rápidos, el 
campo está largo”. 

Juan PablO delgadO
COMPETIDOR

cada ciudad 
tiene sus 

toques particulares 
y no solamente el 
clima, sino la parte 
gastronómica, la parte 
turística, y todo ese 
tipo de aspectos”.

con la 
organización 

vemos el potencial 
de las ciudades, que 
México tiene más cosas 
buenas que malas”. 

kuRt gROenewOld 
DIRECTOR DE COMunICACIón  

DEL  TORnETO DE LA AMISTAD

compiten colegios de legionarios

kurt groenewold, director de comunicación social 
del torneo,  manifestó que los jóvenes a través del 
deporte conocen el trabajo en equipo y la disciplina 

Puebla recibe más 
de 35 mil visitantes
POR RicaRdO cOellO
ricardo.coello@gimm.com.mx 
ENVIADO

P 
UEBLA.- Los visi-
tantes al Torneo de 
la Amistad 2013 po-
drán disfrutar du-
rante poco más de 
una semana de los 
valores culturales 

y gastronómicos, así como de la 
amabilidad de los poblanos, en 
un certamen que se distingue por 
sus valores de formación, recrea-
ción, y de la importancia de los 
valores culturales y familiares.

Para esta edición, el certa-
men organizado por los Legiona-
rios de Cristo impuso una nueva 
marca de participación con hasta 
seis mil 500 atletas, quienes ade-
más serán acompañados por más 
de 35 mil parientes quienes año 
con año participan de los juegos.

“Estamos superando los 
seis mil 500 atletas y la ver-
dad es que no pudimos meter 
más porque había mucha de-
manda y la cuestión operati-
va nos pide que  lo hagamos de 
una manera que podamos dar 
el servicio y la atención a los 
participantes de una manera 
adecuada en los roles de juego 
y en horarios, y eso nos llama la 
atención”, aseguró Kurt Groe-
newold, director de comunica-
ción del torneo.

 “Sobre todo saber que los 
jóvenes a través del deporte van 
encontrando una formación in-
tegral, una formación para en-
contrar los valores del traba-
jo en equipo, los valores de po-
der trabajar en relación a lo que 
es la disciplina y el sacrifico, la 
constancia, y todo eso va dan-
do una formación que los jóve-
nes que participan en el torneo 
es fundamental en su desarrollo 
profesional y humano”, agregó.

Pero por si fuera poco, la vi-
sita de tantos asistentes al cer-
tamen generará una importante 
derrama económica para la ciu-
dad y para el Estado.

“Además de generar una de-
rrama económica entre los 280 
y 300 millones de pesos para la 
ciudad, imagínate la cantidad 
de apoyo y de desarrollo que 
se da a nivel empleo indirecto. 
No tenemos la cifra, pero se cu-
bre lo que son hoteles, restau-
rantes, transporte, puntos tu-
rísticos y todo eso le va dan-
do al torneo una característica 

6
MIL 500

atletas se darán cita en 
la ciudad de Puebla

especial, sobre todo cuando 
tienes a 83 colegios que parti-
cipan y este año vienen además 
representantes de Brasil, Vene-
zuela, Guatemala y El Salvador 
a participar, así que el torneo 
toma un tinte internacional”, 
explicó Groenewold.

“México tiene mucho po-
tencial turístico y debemos 

aprovecharlo. Con la organiza-
ción del torneo vemos el poten-
cial de las ciudades, que México 
tiene más cosas buenas que ma-
las y seguirá teniendo cosas pre-
ciosas que ofrecerle a los visitan-
tes” añadió quien es responsable 
de la dirección de comunicaciòn 
del Torneo. 

Mañana será la inauguración 

oficial, en el estadio de los Lobos 
BUAP, donde se espera un lleno.

“Los organizadores siempre 
se han caracterizado por meter-
le un toque local, y va a ser muy 
especial poder vivir como Pue-
bla a través de su cultura será 
algo sensacional con tantas per-
sonalidades y un estadio lleno”, 
concluyó.
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Johanna Slim y su hija recibiendo un ejemplar del suplemento que se realiza 
diariamente para cubrir informativamente los juegos amistosos en Puebla. 

Rodrigo Hajj, estudiante del Irlandés Distrito Federal, es jugador en la 
competencia deportiva anual de los colegios de Legionarios de Cristo. 

Santiago Pams, alumno contendiente del Instituto Cumbres de la Ciudad  
de México dentro de la categoría 95-96 de tenis ayer participó en la justa. 

Giovani Martínez, del Irlandés México, se enfrentó ayer al difícil clima que 
se viviera en la capital poblana que registrara fuertes ráfagas de viento. 

Alejandro Gil Soto, estudiante del Cumbres del DF, dando golpes en el 
campo de golf del Club Vista Hermosa, sede del Torneo amistoso. 

POR RicaRdO cOellO
ricardo.coello@gimm.com.mx 
ENVIADO

PUEBLA.- El viento que cala-
ba hasta los huesos y las nubes 
que a la vez impedían el calor 
de los rayos del Sol, provoca-
ron que la de ayer fuera una jor-
nada fría.

Desde las 7:15 horas, casi 
200 jugadores tomaron con el 
paso de las horas el field de La 
Vista Country Club, para jugar 
una ronda más del certamen de 
golf en los juegos que se llevan a 
cabo en la capital poblana.

El ambiente era de camara-
dería, entre jóvenes que ya se 
conocían gracias a sus partici-
paciones previas y a la amis-
tad que existe entre los colegios 
que año con año se reúnen para 
celebrar el Torneo de la Amis-
tad en ciudades del país.

Con los papás acompañan-
do a la gran mayoría de golfis-
tas a lo largo de los muy compli-
cados 18 hoyos en el campo, La 
Vista se llenó de vida desde las 
primeras horas de la mañana, 
hasta casi el atardecer, con el 
Popocatépetl y el Iztaccíhuatl 
como mudos y espectaculares 
testigos de la jornada de ayer, 

la lluvia pronosticada desde un 
día antes dejó en paz a los gol-
fistas, quienes llevaron a cabo 
su juego sin mayores complica-
ciones que las del campo.

Las pesadas pendientes y 
los estrechos fairways, lleva-
ron a varios jugadores a come-
ter errores que al final podrían 
costarles caro en el desarrollo 
del evento.

Además el aire jugó su par-
te sacando muchas pelotas de 
terreno bueno, provocando la 
molestia o la desesperación de 
los golfistas quienes, a pesar 
de todo, cerraron el día satis-
fechos de haber vivido un día 
practicando su deporte favori-
to dentro del marco de la justa 
deportiva anual.

Adriana Orozco, Georgina Olavarrieta y Sandra Ramírez disfrutan 
de la publicación en un descanso entre partidos de tenis en el club. 

Federico y Andrés Ortiz participan en los juegos amistosos en el golf. El alumno del Irlandés del Distrito Federal convive con su padre durante las actividades del Torneo. 
Es una tradición que las familias convivan durante el evento, la mayoría de los competidores viajan acompañados de sus padres y hermanos, quienes los alientan.  

Roberto Sánchez  y Jorge Sarquis, alumnos del Cumbres Ciudad de México, compartiendo experiencias con sus amigos y compañeros Andrés González del Andes de la 
ciudad de Puebla, junto a Emilio González Rubio, también del instituto capitalino. Los jóvenes ayer se reunieron en las instalaciones del club deportivo sede de la justa. 

Tribunas llenas de 
alegría y diversión

segundO día de cOmPetencias

los golfistas vivieron un día complicado debido 
a las dificultades del campo  de La Vista Country 
Club que tiene duras pendientes y estrechos fairways 

85
COLEGIOS
participan en el 

evento realizándose 
en Puebla

Fotos: Juan Herrera, Mateo Reyes, Cecilia de la Rosa, Angélica Chema y Héctor López
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C
on el triunfo de Novak Djokovic sobre Rafael 
Nadal en la final del Masters de Londres, cul-
minó el calendario 2013 de la ATP. Un año de bri-
llante tenis se ha ido, a falta únicamente de que 
se dispute la final de Copa Davis a mediados de 
noviembre.

Temporada que nos presentó muchas historias 
que valdría la pena mencionar. Empezando por el gran Nadal, 
que aunque, es cierto, no tuvo un cierre lleno de títulos como en 
buena parte del año, se mantuvo en un nivel de juego muy alto y 
en sus propias palabras antes de la final del lunes, ha jugado por 
momentos el mejor tenis de su carrera este 2013.

El oriundo de Mallorca dejó atrás muy rápido la incertidum-
bre generada por el largo periodo alejado de las canchas, ju-
gando más agresivo que en el pasado y con efectivo saque. No 
sólo ganó 10 títulos, entre ellos su octavo Roland Garros, así 
como su segundo US Open, a esto agregó cinco Masters 1000 
y recuperó el primer sitio en el ranking mundial.

Su regreso al escalafón principal del tenis vino a costa de 
Djokovic, aunque esto no significa que el serbio haya pasado 
por un mal año, simplemente el del español fue uno de los 

mejores de la historia. El polé-
mico Nole mantuvo una con-
sistencia extraordinaria des-
de su triunfo en el Abierto de 
Australia y culminó de forma 
espectacular su campaña.

En total fueron siete los 
torneos que obtuvo, incluyen-
do tres Masters 1000 y con la 
victoria en Londres, además 
de refrendar el título, llegó a 
22 partidos ganados de forma 
consecutiva, racha con la que 
empezará en 2014.

Quienes ratificaron su lugar 
en la élite fueron David Ferrer 

y Andy Murray. El nacido en Valencia ganó 60 partidos 
y sumó dos trofeos, alcanzando así el tercer lugar del pla-

neta, por su parte el escocés logró romper la sequía de 77 
años para los británicos en Wimbledon.

Además, Juan Martín del Potro recuperó el nivel que lo 
llevó a ganar el US Open de 2009 y está de nueva cuenta en 
el Top 5 de la ATP. El argentino se quedó con cuatro eventos 
del tour.

Sin olvidar a Richard Gasquet y Stanislas Wawrinka, 
que dejaron atrás la inconsistencia e indisciplina que les había 
aquejado en el pasado, haciendo los méritos suficientes para 
estar en el evento final en la capital inglesa.

La gran decepción fue Roger Federer. El maestro de Ba-
silea pasó por su campaña menos ganadora en más de una 
década, al quedarse únicamente con un torneo, no disputó 
finales de Grand Slam y terminó 2013 fuera de los cinco prime-
ros del ranking, algo que no le sucedía desde 2002.

No me gustaría dejar de lado a Santiago González, que 
se mantiene entre los principales jugadores de dobles del 
mundo. Logró ganar dos torneos, inclusive llegando en junio 
al puesto 23 del planeta.

Los eventos se han terminado, aunque para los seguidores 
del tenis el ayuno es corto, con el próximo calendario iniciando 
el 30 de diciembre. Por lo pronto nos quedan las memorias de 
una temporada para recordar.

Año para recordar

El tenis nos 
presentó 
muchas 
historias que 
valdría la pena 
mencionar, 
empezando por 
el gran Nadal.

Juan Carlos
Veraza
el deporte 
por nota

jcv@gimm.com.mx

tévez, eN RoMA

visita 
al Papa
ROMA.- El papa Francisco re-
cibió en audiencia privada a 
su compatriota Carlos Tévez, 
que actualmente juega en 
la Juventus de Turín y apro-
vechó la oportunidad para 
regalar al pontífice una ca-
miseta firmada con el núme-
ro 10 a la espalda.

“¡Gracias santo padre por 
recibir a mi familia! Es un or-
gullo que seas argentino y 
en especial tan humilde”, 
escribió Tévez en su cuen-
ta de Twitter después del 
encuentro.

—EFE

Breves

buScAN A SoSA

vendría 
a Pumas
el argentino Ismael Sosa 
podría ser anunciado en 
los próximas días como el 
nuevo refuerzo de los Pu-
mas de cara al clausura 
2014. el delantero provie-
ne de la universidad ca-
tólica de chile, donde es 
considerado una de las fi-
guras de su equipo.Por 
otro lado, el paraguayo 
Dante López podría rein-
tegrarse al equipo univer-
sitario, haciendo a un lado 
su contrato con el equipo 
olimpia de Paraguay.

—ReDAccIóN

FAbIáN, MIcheL...

Las chivas
los pone
transferibles
Marco Fabián de la Mora, Luis 
Michel, Héctor Reynoso, Mi-
guel Sabah, Miguel Ponce y 
NéstorVidrio encabezan la lis-
ta de transferibles de Chivas 
con miras al Clausura 2014.

-Notimex

eFe y AFP
adrenalina@gimm.com.mx

M
ADRID.- La 
F I FA  y  l a 
Agencia Mun-
dial Antido-
paje  (AMA) 
acordaron que 
las muestras de 

sangre y orina recogidas duran-
te el próximo Mundial de Brasil 
2014 serán analizadas en un la-
boratorio de Lausana (Suiza).

“Siguiendo la reciente de-
cisión de la AMA de revocar la 
acreditación del laboratorio La-
detec de Río de Janeiro y después 
de examinar a fondo la solución 
con  las autoridades brasileñas, 
la FIFA ha decidido usar el la-
boratorio de Lausana (Suiza)”, 
explicó el organismo presidido 
por Joseph Blatter a través de 
un comunicado.

Se trata del mismo sitio en el 
que se comprobaron “los per-
files biológicos de los atletas 
durante la pasada Copa 
Confederaciones”.

Con esta decisión, la máxi-
ma entidad del futbol mundial 
y la AMA intentan asegurar “el 

eVitan 
dudas

John Fahey y 
Sepp blatter 
acuerdan que 
las pruebas 
antidoping en 
2014 se hagan 
en Suiza.

La FIFA y la Agencia Mundial Antidopaje acuerdan 
que las muestras  recogidas durante el Mundial de 2014 
sean estudiadas en un laboratorio lejos de Río de Janeiro

brasil, sin certificación

25
puNtos

sumó el Necaxa para 
terminar segundo en el 

torneo de ascenso

mejor análisis posible de las 
muestras de orina y sangre y la 
correcta implementación de la 
nueva estrategia en la lucha con-
tra el dopaje en atletas de alto 
rendimiento”.

El laboratorio brasileño, cuya 
acreditación fue revocada por la 
AMA, no está autorizado a prac-
ticar controles antidopaje desde 
inicios de agosto pasado y, pa-
ra volver a recuperar la acredita-
ción, “tendrá que pasar algo de 
tiempo”, informó John Fahey, 
presidente de la AMA.

“Estoy casi seguro que eso 
no se producirá antes del Mun-
dial del año próximo”, precisó 
el dirigente australiano, durante 
una rueda de prensa previa a la 
4ª Conferencia Mundial sobre el 
Dopaje en el Deporte que se ce-
lebra en Johannesburgo, la ciu-
dad más poblada de Sudáfrica.

Según Fahey, este problema 
logístico “no es insuperable” por 

parte de la FIFA, dado que las 
muestras pueden ser fácilmente 
transportables por avión a otro 
país sin alterar los tiempos pre-
viamente establecidos.

“Está claro que se debe recu-
rrir a otro laboratorio, no quedan 
más opciones”, añadió.

Pero esto no hará otra cosa 
más que encarecer la factura del 
programa antidopaje del Mun-
dial 2014, ya que, además, las 
muestras sanguíneas deben ana-
lizarse, por ejemplo, antes de 36 
horas después de su extracción.

El laboratorio de Río ya tuvo 
problemas en 2012, antes de que 
la AMA retirara su certificación 
al detectarse nuevas deficiencias 
este mismo año.

La AMA, único organismo 
acreditado para dar ese certifica-
do, procede regularmente a con-
troles de calidad en la treintena 
de laboratorios en todo el mun-
do para garantizarse la efectivi-
dad de esos controles.

Por lo pronto, la Autoridad 
Brasileña de Control de Doping 
(ABCD) buscará solucionar los 
problemas detectados en el La-
detec para obtener una nueva 
acreditación de la AMA en el 
menor periodo posible.

NotIMex
adrenalina@gimm.com.mx

Con series muy parejas se lleva-
rán a cabo los tres juegos de ida 
de los cuartos de final de la ligui-
lla del Torneo Apertura 2013 de 
la Liga de Ascenso.

La actividad comenzará en 
punto de las 17:00 horas en el 
estadio Alfonso Lastras, donde 
el Atlético San Luis recibirá la 
visita de los Rayos del Necaxa, 
en duelo que enfrentará al sép-
timo lugar general contra el se-
gundo sitio.

En esta serie no hay favorito, 
toda vez que en su partido del 
torneo regular terminaron empa-
tados sin goles, por lo que se es-
pera una serie muy pareja cuyas 
acciones las dirigirá el silbante 
Fernando Hernández.

Por la tarde, Correcaminos le 
hará los honores a Delfines del 
Carmen en cortejo programado 
para las 19:00 horas en el esta-
dio Marte R. Gómez de la capital 
tamaulipeca, en otra llave que se 
espera muy cerrada entre el sexto 

Los Rayos inician la Liguilla de Ascenso ante Atlético san Luis.

El Necaxa se asoma en san Luis
JueGoS De IDA eN cuARtoS De FINAL

Los Rayos abren la Liguilla de Ascenso en el 
estadio Alfonso Lastras. Los Delfines reciben a 
Correcaminos y los Leones Negros van ante Mérida

Foto: Mexsport

Foto: Mexsport

otros partidos
 Delfines vs. Correcaminos
 Leones  Negros vs. Mérida

y tercer sitios.
Esto porque en su encuentro 

de la fase regular, el cuadro na-
ranja sacó apurado triunfo con 
marcador de 1-0 sobre un rival 
que le jugó al tú por tú en el mis-
mo terreno de la UAT, por lo que 
éste tiene una ligera ventaja si 
aprovecha su localía. El silbante 
será Eduardo Galván.

En cotejo nocturno (21:00 ho-
ras), y con trabajo de la silbante 
Quetzalli Alvarado, Leones Ne-
gros de la UdeG, quinto gene-
ral, se mide a Venados de Méri-
da (cuarto), en partido al que el 
cuadro tapatío llegará con lige-
ra ventaja por lo mostrado en el 
torneo regular.

El conjunto universitario ob-
tuvo un claro triunfo de 2-0 en 
su visita a Mérida en la fecha 
dos del campeonato regular, lo 
que le da esa ventaja, pero no se 
debe confiar, pues la liguilla es 
otro torneo y las cosas cambian 
mucho.

Siguiendo 
la reciente 

decisión de la 
AMA de revocar la 
acreditación del 
laboratorio de Río de 
Janeiro, la FIFA ha 
decidido usar el de 
Lausana (Suiza).”             

coMuNIcADo De LA FIFA
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estadio alfonso lastras
Canal: sky | 17:00 horas

A. SAN LuIS

NecAxA

liga de asCenso



Por saúl trujano
saul.trujano@gimm.com.mx

La racquetbolista mexicana 
Paola Longoria, número uno 
del mundo en los últimos años, 
admitió ayer estar decepciona-
da por no haber ganado el Pre-
mio al Mérito Deportivo en la 
categoría de trayectoria.

Longoria tiene 106 parti-
dos invicta en el Tour 
Femenil Profesional 
de Racquetbol, por 
lo que fue inscrita pa-
ra ser reconocida por 
su trayectoria; sin em-
bargo el jurado deci-
dió premiar a la pesis-
ta Carolina Valencia.

“No sé en qué se 
basó el jurado, pe-
ro sí hay una frustra-
ción”, reconoció Lon-
goria. “No demerito a 
Carolina Valencia, es 
una excelente atleta y 
dio grandes resulta-
dos con las medallas 
de bronce en el Mun-
dial, pero siento que 
ella debió estar con-
vocada para el Premio Nacio-
nal de Deportes con los mis-
mos que ganaron en la cate-
goría de no profesional y otro 
atleta ser el ganador del Méri-
to Deportivo.”

El jurado se reunió la tar-
de del lunes en las instalacio-
nes de Conade y decidió que en 

esa categoría ganaran el atleta 
Luis Rivera, el  gimnasta Daniel 
Corral y el taekwondoín Uriel 
Avigdor. La primera propuesta 
era incluir también en esa cate-
goría a Carolina Valencia, pero 
parte del jurado consideró que 
era restarle seriedad entregar 
cuatro premios en una misma 
categoría y decidieron sacri-
ficar en primera instancia a la 

pesista.
Al momento de de-

finir la ganadora por 
trayectoria, Longo-
ria fue una de las de-
portistas que reci-
bió votos en la prime-
ra ronda; pero con el 
argumento de que su 
deporte no es olímpi-
co fue descartada. En 
la ronda definitiva, 
Valencia superó por 
6-4 al nadador para-
límpico Juan Ignacio 
Reyes.

“Me quedé un po-
co triste, pero segui-
ré trabajando y es-
pero que ese Premio 
llegué en el siguien-

te año. En 2014 viene el Mun-
dial y creo que quieren que gane 
ese torneo para que me tomen 
en cuenta”, finalizó Longo-
ria, quien ayer presentó el tor-
neo Paola Longoria Invitatio-
nal, que se realizará entre el 13 
y el 15 de diciembre en el Par-
que Fundidora de Monterrey.

Paola Longoria es la mejor raquetbolista del mundo y  
lleva 106 partidos ganados de forma consecutiva.

Paola Longoria
se siente frustrada

reacción al Premio nacional de dePortes

la potosina esperaba que se le reconociera su 
trayectoria en el racquetbol para ganar el premio  
al Mérito Deportivo, que se le dio a Carolina Valencia

los atletas 
tenemos una 

responsabilidad 
extra con el país, 
dejar algo más  que 
el resultado, marcar 
a niños y jóvenes.”

luis rivera
AtLetA mexicAno

estoy muy 
emocionado 

y agradecido, este 
premio se lo dedico a 
toda la gente que ha 
estado conmigo; no 
tengo palabras.”

daniel corral
GimnAstA mexicAno

Siento que ella (Carolina Valencia) debió 
estar convocada para el Premio Nacional 

de Deportes con los mismos que ganaron en la 
categoría de no profesional.”

Paola longoria / RAcquetboListA mexicAnA

No 
sé en 

qué se basó 
el jurado, 
pero sí 
hay una 
frustración 
porque tuve 
un gran 
año.”

P. longoria
JuGAdoRA de 
RAcquetboL

reuters
adrenalina@gimm.com.mx

JOHANNESBURGO.- El ex 
campeón del Tour de Francia 
caído en desgracia, Lance Arm-
strong, necesitaría “algo pareci-
do a un milagro” para que su sus-
pensión de por vida del ciclismo 
sea reexaminada, dijo el presi-
dente de la Agencia Mundial 
contra el Dopaje (WADA, por 
su sigla en inglés), John Fahey.

“En lo que a mí respecta, es-
tá todo acabado”, dijo Fahey 
sobre el caso Armstrong en el 
día inaugural de la Conferen-
cia Mundial sobre Dopaje en 
el Deporte que se celebra en 
Johannesburgo.

“Haría falta algo parecido 
a un milagro para que su caso 
avanzara”, agregó sobre el esta-
dunidense, quien fue despojado 

de sus siete títulos de la ronda 
gala el año pasado después de 
una investigación de la Agen-
cia Antidopaje de Estados Uni-
dos (USADA, por sus siglas en 
inglés).

El ex ciclista dijo el lunes 
que testificaría “con un 100 por 
ciento de transparencia y ho-
nestidad” en una investigación 

Lance Armstrong confeso en enero que sí había usado sustancias 
prohibidas durante su trayectoria en el ciclismo.

es un caso cerrado
se Pronuncia wada sobre armstrong

se requiere un milagro para retirarle la suspensión 
de por vida, advierte John Fahey, presidente de la 
Agencia Mundial Antidopaje

independiente sobre el dopaje en 
el deporte, y a cambio quería que 
le tratasen justamente.

La agencia tiene la potestad 
de reducir la sentencia de Ar-
mstrong, pero Fahey dijo que 
el estadunidense, que confesó 
en televisión en enero que ha-
bía usado sustancias para me-
jorar su rendimiento, había sido 

justamente castigado.
“Armstrong hizo lo que hizo 

y todos sabemos lo que es”, dijo 
Fahey. “No cooperó, no defendió 
los cargos que la USADA presen-
tó el año pasado y de los que se 
le acusó. El proceso adecuado y 
la decisión razonada que fue di-
fundida por la USADA para mí 
fue irrefutable”, agregó.

Foto: AFP

Foto: DPA

Foto: Conade

Bach quiere castigos más severos

el presidente del comité olímpico internacional 
pide sanción de cuatro años a cualquier atleta que  
dé positivo de dopaje, además de endurecer los controles

apuesta por el rigor

prioridad en 
su mandato

thomas bach busca que la legislación deportiva contra el dopaje tenga penas 
más severas contra los atletas que recurran a sustancias prohibidas.

dPa
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e
l nuevo presidente 
del Comité Olímpico 
Internacional (COI), 
el alemán Thomas 
Bach, quiere endu-
recer a toda costa la 
lucha contra el dopa-

je, uno de los principales proble-
mas a los que se enfrenta desde 
que fue elegido en septiembre. 

Junto a su propuesta de en-
durecer las penas de dos a cua-
tro años para los casos graves de 
primer positivo, Bach apuesta 
por hacer los pruebas de forma 
más efectiva.

“Queremos que los controles 
se lleven a cabo más inteligente-
mente”, dijo el dirigente mundial 
del movimiento olímpico.

“Lo esencial tiene que seguir 
siendo aumentar los controles 
en los tiempos fuera de compe-
tición. Y ahí se tiene que actuar 
todavía con más decisión”, se-
ñaló el alemán, quien se encuen-
tra en Johannesburgo para acu-
dir a la Conferencia Mundial 
Antidopaje.

Bach, quien sucedió en sep-
tiembre al belga Jacques Ro-
gge en el cargo, aseguró que la 
búsqueda de nuevos métodos 
de prueba debe intensificar-
se sin perder de vista el aspec-
to científico.

El dirigente, campeón olímpi-
co de esgrima en Montreal 1976, 

también ase-
guró que to-
dos los depor-
tes se tienen 
que ganar el 
seguir tenien-
do el estatus 
de olímpico.

“Todas las 
modalidades 
tienen que de-
mostrar  su 
eficacia cada 
cuatro años”, 
dijo. “La es-
grima tiene 
que adaptarse 
como el resto 
de deportes. 
Cada modali-

dad tiene que adaptarse a 
los nuevos hábitos sin perder 

su alma”, advirtió.
También los Juegos Olímpi-

cos deben tener cuidado en no 
perder su alma, dijo Bach, quien 
tendrá su primera prueba de fue-
go en los Juegos de Invierno de 
Sochi 2014. El temor a atentados 
terroristas, el rechazo interna-
cional a las leyes “anti-gay” ru-
sas, las supuestas violaciones de 
los derechos humanos o los altos 
costes serán los principales obs-
táculos a sortear por Bach en su 
examen.

“Con los Juegos Olímpicos, 
una ciudad, una región y un país 
se ponen en el foco de la atención 
mundial. Eso demuestra por un 
lado la fascinación que despier-
tan los Juegos”, dijo Bach.

“Por la otra cara hay siempre 
varios temas que tienen que ver 
con el tema deportivo, nos ocu-
pamos de esos temas constante-
mente. Nosotros los llamamos 
‘temas de actualidad’”, añadió 
el alemán.

4
Años

de castigo a un primer 
positivo de dopaje pide 

el coi

2
meses

tiene bach al frente 
del coi y comienza a 

impulsar sus reformas

lo esencial tiene 
que seguir siendo 

aumentar los controles 
en los tiempos fuera de 
competición.”

thomas bach
PResidente deL coi

revisión
El presidente 
del COI, Thomas 
Bach, visitará el 
20 de noviembre
la sede de los 
Juegos de 2020, 
Tokio, anunció 
el organismo. 
El alemán se 
reunirá por 
primera vez 
con líderes del 
olimpismo 
japonés.

Más dudas sobre JaMaica

LONDRES.- Un alto responsa-
ble jamaicano puso en duda la 
seriedad de ese país en la lucha 
contra el dopaje, asegurando 
que los positivos ocurridos en los 
últimos meses no son más que 
la “parte visible del iceberg”.

El doctor Paul Wright, que 
trabaja en la lucha antidopaje 
desde hace más de 30 años, de-
nunció en la BBC la ausencia de 
controles fuera de la competi-
ción y se mostró preocupado por 
una avalancha de “no presenta-
dos” el pasado verano.

Siete deportistas jamaica-
nos fueron controlados positi-
vos este último año,  entre ellos 
el explusmarquista mundial de 
los 100 metros Asafa Powell, y 

la doble campeona olímpica de 
200 metros (en 2004 y 2008) 
Veronica Campbell-Brown.

“Los resultados no son bue-
nos”, aseguró Wright. “El pro-
blema es que esta gente fue 
controlada positivo en compe-
tición. Eso quiere decir que me-
ses antes ya conocían la fecha 
y la hora aproximada del con-
trol”, dijo.

“Suspendiendo un control en 
competición, no sólo se suspen-
de un control antidopaje, sino 
también una prueba de inteli-
gencia. Quedaría convencido si 
hay controles imprevistos fue-
ra de la competición”, agregó el 
responsable.

- AFP

Poca confianza en sus controles
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está todo 
acabado. 

haría falta algo 
parecido a un 
milagro para que su 
caso avanzara.”

john fahey
PResidente de wAdA



Los FiLis Firman a marLon Byrd

ORLANDO.- Marlon Byrd firmó 
un acuerdo por dos temporadas 
por 16 millones de dólares con 
los Filis, informó ayer una fuente 
cercana a las negociaciones.

Byrd, de 36 años, revitalizó 
su trayectoria la temporada pa-
sada jugando para los Mets y los 
Piratas. El veterano jardinero 
concluyó con promedio de bateo 
de .291, conectó 24 cuadrangu-
lares y produjo 88 carreras. En la 
postemporada anotó cinco ca-
rreras con Pittsburgh.

Los Filis afrontaron la cam-
paña recién concluida con Do-
monic Brown, Darin Ruf y Ben 
Revere como los principales jar-
dineros. Revere sufrió fractura en 
un pie a mediados de julio. Una 

de las prioridades del gerente 
general, Rubén Amaro, en este 
receso de temporada era refor-
zar sus jardines con un pelotero 
que tuviera buenas estadísticas 
ofensivas.

Ahora que los Filis dieron res-
puesta a su problema en los jar-
dines con la firma de Byrd, su 
atención se centra en resolver la 
situación que afrontan en la po-
sición de catcher. El equipo tiene 
interés en firmar al agente libre 
A.J. Pierzynski, quien es su pri-
mera opción después de que no 
pudieron alcanzar un acuerdo a 
largo plazo con Carlos Ruiz, que 
parece tener en su futuro a Bos-
ton o Colorado.

- AP

RefueRzan su oRden al bat

AJEDREZ

MejoR anand, en el teRceR eMpate

caRlsen no puede RoMpeR  
la defensa del MonaRca

blancas: Magnus Carlsen, Norue-
ga, 2,870.
negras: Visy Anand, India, 2,775.
Apertura Reti, Sistema Barcza.
Campeonato Mundial (3) Chennai, 
12-10-2013.
1.Cf3 d5 2.g3 g6 3.c4 dxc4 4.Da4+ Cc6 
5.Ag2 Ag7 6.Cc3 e5 7.Dxc4 Cge7 8.0–
0 0–0 9.d3 h6 10.Ad2 Cd4 11.Cxd4 
exd4 12.Ce4 c6 13.Ab4 Aunque hay 
equilibrio material debe considerar-
se que las negras tienen una pequeñí-
sima ventaja en función a lo expuesto 
de la dama y a la pérdida de tiempo 
que eso puede representar. 13...Ae6 
14.Dc1 Era preferible Dc2 con el fin de 
conectar las torres y reservar la casi-
lla c1 para una de ellas con el propósi-
to de presionar o buscar el control de 
la columna c. 14...Ad5 15.a4 b6 16.Axe7 
Dxe7 Posición equilibrada con venta-
ja microscópica negra: conexión de to-
rre, mayoría de peones en dama y la 
pareja de alfiles. Hay una debilidad 
en b2. 17.a5 Tab8 18.Te1 Tfc8 19.axb6 
axb6 20.Df4 Td8 21.h4 Rh7 22.Cd2 
Ae5 23.Dg4 h5 24.Dh3 Ae6 25.Dh1 
No es claro el plan de juego de Carl-
sen y menos la posición de la dama 

arrinconada. 25...c5 26.Ce4 [26.Ac6 b5 
27.Cf3 Af6 28.Cd2 c4 con ligera ventaja 
de las negras.] 26...Rg7 27.Cg5 b5 Tal 
vez sea preferible conservar la pareja. 
28.e3 dxe3 29.Txe3 Punto de inflexión 
de la partida. La visión estratégica lo 
lleva a la concentración de fuerzas so-
bre el enroque de las blancas. Deja la 
oportunidad de capturar 29. ... Axb2 y 
de tomar ventaja. El lance no sólo re-
presenta la ganancia de un peón sino 
la creación de uno libre en la columna 
b que le hubiera dado excelentes pers-
pectivas. 29...Ad4 [29...Axb2 30.Tae1 
Tb6 31.Ad5 Ad4 32.Txe6 fxe6 33.Txe6 
Df8 ventaja negra. 30.Te2 c4 31.Cxe6+ 
fxe6 32.Ae4 cxd3 33.Td2 Db4 34.Tad1 
Axb2 35.Df3 Af6 36.Txd3 Txd3 37.Txd3 
Td8 38.Txd8 Axd8 39.Ad3 el peón b5 
es débil. Las blancas tienen en la mi-
ra a g6. Algo característico en el juego 
de los GMs, el alfil blanco controla la 
casilla de coronación de b5. El empate 
ya se puede acordar. 39...Dd4 40.Axb5 
Df6 41.Db7+ Ae7 42.Rg2 g5 43.hxg5 
Dxg5 44.Ac4 h4 45.Dc7 hxg3 46.Dxg3 
e5 47.Rf3 Dxg3+ 48.fxg3 Ac5 49.Re4 
Ad4 50.Rf5 Af2 51.Rxe5 Axg3+ ½–½.

- Arturo Xicoténcatl

Posición después de 29. Te3 de la tercera partida por el Campeonato Mundial de 
Ajedrez entre Carlsen, con blancas, y el monarca Anand. Las negras respondieron 
29. ... Ad4. Con 29.... Axb2 las negras en relación con el engine Ribka tendrían ven-
taja de poco más de un peón.
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Francona y Hurdle, managers del año

los coaches de 
Indios y piratas 
reciben, por 
primera ocasión, 
el galardón en  
las Grandes Ligas

terry francona condujo a los Indios a 
postemporada tras ganar 24 partidos más  
de los que el equipo logró en 2012. 

clint Hurdle guió a los piratas a su primera 
campaña ganadora desde 1992 tras lograr una 
marca de 94-68.

de la RedaccIón
adrenalina@gimm.com.mx

E
l entrenador Terry 
Francona, de los in-
dios, y clint Hurdle, 
de los Piratas, fueron 
reconocidos como 
los managers del Año 
de las Grandes ligas.

Francona llevó a los indios 
a la postemporada por prime-
ra ocasión desde 2007, luego de 
que consiguieron el primer lu-
gar entre los equipos comodines 
de la liga Americana. la nove-
na de cleveland perdió 4-0 ante 
los rays el duelo para llegar a los 
juegos divisionales de playoffs.

los indios, bajó el mando de 
Francona, registraron 24 victo-
rias más con respecto a lo que hi-
cieron la temporada pasada, pa-
sando de 68 el año anterior a 102 
esta campaña, con lo que igua-
laron el mejor registro de mejo-
ra de un año a otro en su histo-
ria después de que en 1986 gana-
ron 84 partidos luego de que una 
campaña antes apenas lograron 
60 triunfos.

la novena de cleveland fina-
lizó con marca de 21-6 en sep-
tiembre y concluyeron la fa-
se regular con una racha de 10 
triunfos.

Francona había llevado a los 
medias rojas a cinco aparicio-
nes en postemporada y a ganar 
dos títulos en el periodo de 2004 
a 2011, pero nunca fue reconoci-
do como el mejor manager de la 
liga.

en las votaciones de ayer, 
Francona superó por 16 votos 

Fotos: AP

a John Farrell, quien condujo al 
título de la serie mundial esta 
campaña a boston.

el otro reconocido, Hurdle, 
guió a los Piratas a su primera 
campaña ganadora desde 1992 
después de finalizar con marca 
de 94-68, la tercera mejor en la 
liga nacional. su equipo perdió 
en cinco juego la serie divisional 
ante los cardenales.

esta fue la primera ocasión 
en que Hurdle recibe el premio 
como el mejor piloto de la cam-
paña, lo mejor que había logra-
do antes fue una tercera posición 
en 2007 cuando llevó a los roc-
kies a la serie mundial.

Hurdle es el segundo mana-
ger en la historia del equipo que  
recibe este reconocimiento des-
pués de que Jim leyland lo ganó 
en las campañas de 1990 y 1992, 
época en la que condujo a Pitts-
burgh a tres cetros divisionales.

Reconocen su labor 
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Prefiere ver el lado Positivo

Jerry Jones, dueño de vaqueros de dallas,  no está 
considerando cambios en el staff de entrenadores, a 
pesar del pobre desempeño de su equipo ante Santos

Evita caer en pánico

dE La REdaCCIón
adrenalina@gimm.com.mx

J
erry Jones, dueño de Va-
queros de Dallas, opta 
por la mesura y ver el 
lado positivo al llegar  
la semana de descan-
so de su equipo con la 
peor defensiva de la liga 

y  una marca de 5-5 tras una de 
las peores exhibiciones en con-
junto en la derrota por 49-17 ante 
Santos de Nueva Orleans el do-
mingo por la noche pasado.  

Jones comentó en su progra-
ma de radio semanal que si bien 
el récord de 5-5 “no es acepta-
ble” para Dallas, no piensa en-
trar en pánico y comenzar a des-
pedir entrenadores y asistentes 
para tratar de enmendar el rum-
bo para los últimos seis parti-
dos que quedan en la tempora-
da regular.

“Podemos decir que hemos 
estado cerca en cuatro de los 
partidos que perdimos. Se puede 
criticar todo lo que se vio frente 
a Nueva Orleans, pero en los de-
más hemos peleado”, afirmó Jo-
nes tras la actuación del domin-
go, en la que su defensiva permi-
tió 625 yardas totales a Santos 
y  40 primeros y diez, ambos ré-
cords en contra de Dallas. 

Él prefiere ver el vaso medio 
lleno y destacar que en algunas 
de las derrotas Vaqueros dio pe-
lea y tuvo opción de salir con un 
triunfo en duelos apretados.

“Tuvimos oportunidad de 
vencer a Kansas City (16-17) y 

E
n estas fechas Grandes Ligas anuncia los nom-
bramientos a lo mejor de la temporada, con la 
polémica como ingrediente esencial.

Para el Novato del Año no hubo problemas 
con el aptísimo Wil myers (Rays de Tampa Bay) 
distinguido en Liga Americana. En la Nacional era 
entre cubanos el asunto y Yasiel Puig (Dodgers 

de Los Ángeles) observó ganar a su paisano José Fernández, 
(Marlines de Miami). Florida ganó con los nóveles...

Increíble que dos mánagers con un plantel muy caro dieran 
como un hecho su designación.

En Liga Nacional, un gran trabajo de Clint Hurdle con  
Pittsburg, pero que no haya llegado mike matheny (San 
Luis) a la terna finalista, se vio mal.

Llamativo lo de un don mattingly, obligadísimo con los 
Dodgers, por plantel, por expectativas. Por si fuera poco, tardó 
el equipo en confirmarlo para dirigir las riendas en 2014.

En la Liga Americana, todo mundo admira a John Farrell, 
del a la postre campeón Boston, pero lo hecho por el “Money-
ball 2” de Oakland con bob melvin llevando a playoffs a un 

equipo modesto, peleando a to-
pe; es elogiable.

Lo que llama la atención es 
la cargada mediática a favor 
de mattingly y Farrell, en 
verdad que mucha asociación 
de escritores (BBWAA) para 
tanto descaro en cabildear 
desde sus espacios.

En esta etapa de anuncios 
para posibles grandes contra-
tos, extensiones, cambios, de-
be preocupar al comisionado 
bud Selig la “trampa” en la 
que se han convertido las ofer-
tas calificadas, generando que 

las rechacen los jugadores bus-
cando más años, vía la agencia libre. Si son 14.1 millones 

de dólares, ese valor para que se entienda como oferta cali-
ficada, pensamos que, aun a pesar de posibles mecanismos, 
se puede convertir en una especie de bloffeo, de subasta. El 
mercado ligamayorista no puede erogar esos salarios, lo van a 
tronar, sobre todo cuando ya vieron que los derechos televisi-
vos no generan tanto.

Del 15 al 20 de noviembre, la Asian Series tendrá al 
“Samurai” japonés como favorito, Corea peleando fuerte, 
dos de China (profesional) aspirando y Australia por su pri-
mer campanazo. Lo llamativo es que se presenta el cam-
peón de Europa (Bologna). Recordemos que Corea iba a 
venir a la Serie del Caribe en Hermosillo, ¿en qué momento 
México no aprovecha esos lazos para tener un representati-
vo? Increíble.

La guillotina del Pacífico se activó y miguel Flores (Mexi-
cali) es el primer mánager cesado. Por lo demás, la persecu-
ción de Guasave al liderato de Hermosillo pinta espectacular.

En Veracruz, ya se anunció el logo del beisbol de los Juegos 
Centroamericanos de 2014 y la LIV lucha contra las lluvias.

Justicia anual

El mercado 
ligamayorista 
no puede 
erogar salarios 
de 14 millones 
de dólares, lo  
van a tronar.

alejandro 
aguerrebere
súper beis

adrenalina@gimm.com.mx

división este
Equipo G p E pF pC DiV R
N. Inglaterra 7 2 0 234 175 3-1 2 G
Nueva York 5 4 0 169 231 2-1 1 G
Miami 4 5 0 193 209 0-2 1 P
Búfalo 3 7 0 199 259 1-2 3 P

conferencia 
amERICana

división norte
Equipo G p E pF pC DiV R
Cincinnati 6 4 0 234 186 1-2 2 P
Cleveland 4 5 0 172 197 2-1 1 G
Baltimore 4 5 0 188 189 2-2 1 G
Pittsburgh 3 6 0 179 218 1-1 1 G

división sur
Equipo G p E pF pC DiV R
Indianápolis 6 3 0 222 193 2-0 1 P
Tennessee 4 5 0 200 196 0-2 1 P
Houston 2 7 0 170 248 1-1 7 P
Jacksonville 1 8 0 115 291 1-1 1 G

división oeste
Equipo G p E pF pC DiV R
Kansas City 9 0 0 215 111 1-0 9 G
Denver 8 1 0 371 238 2-0 2 G
San Diego 4 5 0 212 201 0-2 2 P
Oakland 3 6 0 166 223 1-2 2 P

división sur
Equipo G p E pF pC DiV R
N. Orleans 7 2 0 265 163 2-0 1 G
Carolina 6 3 0 214 115 2-0 5 G
Atlanta 2 7 0 186 251 1-2 3 P
Tampa Bay 1 8 0 146 209 0-3 1 G

división oeste
Equipo G p E pF pC DiV R
Seattle 9 1 0 265 159 3-0 5 G
S. Francisco 6 3 0 227 155 2-1 1 P
Arizona 5 4 0 187 198 0-3 2 G
San  Luis 4 6 0 224 234 1-2 1 G

división este
Equipo G p E pF pC DiV R
Dallas 5 5 0 274 258 3-0 1 P
Filadelfia 5 5 0 252 244 2-2 2 G
Nueva York 3 6 0 165 243 1-2 3 G
Washington 3 6 0 230 287 0-2 1 P

conferencia
naCIOnaL

división norte
Equipo G p E pF pC DiV R
Detroit 6 3 0 238 216 3-1 2 G
Chicago 5 4 0 259 247 2-2 1 P
Green Bay 5 4 0 245 212 2-1 2 P
Minnesota 2 7 0 220 279 0-3 1 G

arrastra 
el honor

La defensiva 
de dallas no 
ha estado a 
la altura de la 
tradición de la 
franquicia.

Jerry Jones (izq.) no piensa hacer cambios en la semana de descanso.

de derrotar a Denver (48-51). 
“No miren a lo que nos pasó la 

otra noche (en Nueva Orleans) y 
entren en pánico  No voy a des-
pachar al staff de entrenadores 
—realmente no lo voy a hacer— 
pueden estar seguros. Estamos 
5-5, vamos empatados en el lide-
rato de nuestra división y vamos 
a recuperar a algunos jugadores. 
Tenemos a uno de los mejores 
quarterbacks de la NFL (Tony 
Romo)... no es necesario hacer 
grandes cambios por aquí”.

La temporada de Dallas ha si-
do irregular y su defensiva da pe-
na. Permite 439.8 yardas en pro-
medio por partido y 25.8 pun-
tos, lo que complica conseguir 

victorias al obligar a su ofensiva 
a meter muchos puntos.

Jones contrató a Monte Ki-
ffin como coordinador defensi-
vo con la idea de superar la la-
bor que hizo el año pasado Rob 
Ryan, quien se hizo cargo del 
mismo puesto en Nueva Orleans, 
y limitó al ataque de Dallas en 
193 yardas totales.

Se le cuestionó a Jones si tras 
esa actuación le regresaría la res-
ponsabilidad a Jason Garrett de 
mandar las jugadas ofensivas, en 
lugar del coordinador Bill Calla-
han, con quien el equipo anota 
27.4 puntos en promedio, y res-
podió que en ese sentido tampo-
co habrá cambios.

aP
adrenalina@gimm.com.mx

MIAMI.- LeBron James apor-
tó 33 puntos y se dio el lujo de 
descansar durante todo el cuarto 
periodo del partido que el Heat 
de Miami ganó por una paliza 

de 118-95 frente a los Bucks de 
Milwaukee.

Michael Beasley contribuyó a 
la causa de Miami al entrar de re-
levo y conseguir 19 puntos, mien-
tras que Mario Chalmers acumu-
ló 15 unidades y siete asistencias.

El Heat se apuntó su victoria 
por mayor margen en la tempo-
rada, por encima de los 12 puntos 
de ventaja que logró sobre Chi-
cago en el encuentro inaugural.

Chris Bosh se sumó a la fies-
ta por Miami, con diez puntos, 
al acertar tres de sus cinco dis-
paros de campo.

John Henson y Gary Neal ano-
taron 18 puntos cada uno, mien-
tras que Giannis Antetokounm-
po totalizó 11 unidades para la 

causa de  Milwaukee. Los tres ju-
gadores lograron esas cifras co-
mo reservistas.

Caron Butler fue el único titu-
lar de los Bucks (2-4) que apor-
tó cifras de dos dígitos, al anotar 
diez puntos.

Miami jugó sin Udonis Has-
lem, lastimado de la espalda, y 
sin Ray Allen, enfermo. Shane 
Battier ocupó el lugar de Haslem.

nowitzki supera a West
El alemán Dirk Nowitzki sumó 19 
puntos para rebasar a Jerry West 
en la lista de los máximos anota-
dores en la historia de la NBA, y 
los Mavericks de Dallas doble-
garon 105-95 a los Wizards de 
Washington.

Nowitzki llegó a 25 mil 194 
puntos en su carrera, dos más 
que West, para desplazarlo del 
16to lugar en la lista histórica de 
anotadores de la liga.

Miami logra su triunfo más holgado
aPaLEan a LOS buCkS dE mILWaukEE

Lebron James consiguió 33 puntos en el triunfo del 
Heat  con una actuación de tres periodos al ser  
un aficionado más en el último cuarto del partido

SE RECuPERa

Fox planea 
su regreso 
El head coach de Broncos de 
Denver John Fox afirmó ayer 
que tiene previsto regresar 
al equipo esta misma tem-
porada, una vez que se recu-
pere de la cirugía a la que se 
sometió.

“Mi meta consiste en  
volver ahí antes de que con-
cluya la temporada”, dijo Fox 
en una conferencia telefóni-
ca con la prensa en Denver.

Fox se sometió la sema-
na pasada a una cirugía para 
reemplazar la válvula aór-
tica, luego de sentirse en-
fermo mientras jugaba golf 
cerca de su casa de descan-
so en Charlotte, Carolina del 
Norte. 

— De la Redacción

Breves

FuE dESPEdIdO

Reed, sin 
equipo
Ed Reed, nueve veces lla-
mado al Tazón de los Pro-
fesionales de la nFL, fue 
despedido ayer de Texa-
nos de Houston, días 
después de criticar a su 
equipo y las decisiones de 
los coaches en la derrota 
del domingo ante Carde-
nales de arizona.

Reed, campeón con 
baltimore, fue contra-
tado en la agencia libre 
por Houston y se espera-
ba que fuera el líder de un 
equipo que inició la cam-
paña como favorito para 
jugar el Super bowl y tie-
ne marca de 2-7 tras diez 
semanas disputadas.

— dE La REdaCCIón

otro resultados
 Washington 95-105 Dallas

buCkS 
míLWaukEE
HEaT
mIamI

95
118

nba

Por cuartos mar. 1 2 3 4 TE TO

Milwaukee 2-4 23 22 17 33 - 95

Miami 5-3 32 24 28 34 - 118

LeBron James y el Heat están 
tomando mejor ritmo.

Foto: Especial

Foto: AP

Foto: AP
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LONDRES.- El tenista Novak 
Djokovic dijo que usará su ra-
cha de 22 victorias seguidas co-
mo plataforma de lanzamien-
to para un asalto total a más 
títulos de Grand Slam el año  
que viene.

El serbio ganó el lunes su 
tercer título del ATP Finals de 
Londres con una victoria de pe-
so ante el número uno del mun-
do, Rafael Nadal, y cree que ha 
llevado su juego hasta un nuevo 
nivel desde que perdió contra el 
mallorquín en la final del Abier-
to de Estados Unidos.

Durante su carrera, el tenis-
ta de 26 años ha usado sus de-
rrotas como motivación para 
mejorar su juego y la forma en 
que ha apisonado los últimos 
dos meses y medio de la tem-
porada es nefasta para Nadal, 
Andy Murray, Roger Federer y 
cualquier otro jugador con pla-
nes para la temporada 2014.

Su forma recuerda a su in-
creíble racha de 43 partidos in-
victo en 2011, cuando ganó tres 
de los cuatro grandes del año, 
y que fue desencadenada por 
el triunfo de Serbia en la Co-
pa Davis ante Francia, a fina-
les del año anterior.

Por ahora, la prioridad de 
Djokovic es retener la Copa 
Davis para Serbia en la final 
de esta semana ante Repúbli-
ca Checa.

“Esto puede servir como 
una gran plataforma para la 
temporada 2014”, dijo Djoko-
vic. “Lo único con lo que no es-
toy satisfecho (esta tempora-
da) es el hecho de que perdí los 
tres grandes partidos en los tres 
Grand Slams. Los Grand Slams 
son los torneos donde quiero 
ganar, donde quiero poner mis 
manos sobre el título. Esa se-
rá mi prioridad para el año que 
viene”, afirmó.

Djokovic cayó ante Nadal en 
una semifinal épica en Roland 
Garros, con Murray en la final 
de Wimbledon y otra vez ante 
el español en la final del Abier-
to de Estados Unidos. Tam-
bién perdió su número uno en 
noviembre; pero el lunes voleó 
de forma excelente y avisó so-
bre lo que será 2014.

Novak Djokovic todavía puede agregar el título de la Copa Davis a 
su colección de trofeos de 2013.

Novak Djokovic aspira 
a un exitoso año 2014

dEfInE SUS pRIORIdadES

El serbio se preparará 
para recuperar el 
número uno del mundo 
y sumar más títulos  
de Grand Slam

Lo único con 
lo que no 

estoy satisfecho 
(esta temporada) 
es que perdí los tres 
grandes partidos 
en los tres Grand 
Slams.”

nOvak djOkOvIC
TeNisTa serbio

Este es el fin de semana más importante 
para mí y seré especialmente competitivo, 

para conseguir un buen resultado.”

SERGIO péREz piloTo De MClareN

La Iaaf vaLIda La maRCa dE maRaTón

Ratifican récord mundial
La Asociación Internacional de Federaciones de Atletismo (IAAF, por 
siglas en inglés) ratificó que el fondista keniano Wilson Kipsang se 
hizo acreedor al récord mundial en el Maratón de Berlín, con dos ho-
ras tres minutos y 23 segundos.

pOR maRIO CañaS
mario.canas@gimm.com.mx

l
a próxima cita de Ser-
gio Pérez será este fin 
de semana en el Gran 
Premio de Austin y, 
pese a que su futuro en 
la Fórmula 1 no está 
definido, confía en ob-

tener un buen resultado ante los 
miles de aficionados mexicanos 
que lo apoyarán en el Circuito de 
las Américas. 

Previo al arranque de la pe-
núltima carrera de la temporada, 
Pérez afirmó que esta es la carre-
ra más importante del año para 
él, por la cercanía que existe en-
tre esta pista y nuestro país, por 
lo que será como correr en casa. 
En 2012 no pudo entrar en la zo-
na de puntos al ver caer la de cua-
dros en undécimo lugar, corrien-
do con la escudería suiza Sauber.

“Esta es la oportunidad per-
fecta para que muchos mexica-
nos hagan el viaje a Austin para 
disfrutar una carrera de Fórmu-
la 1, el año pasado me quedé muy 
impresionado por el apoyo de la 
gente, en las tribunas había mu-
chas banderas mexicanas.

“Este será el fin de semana 
más importante del año para mí 
y seré especialmente competi-
tivo para conseguir un buen re-
sultado, para enviar a mis fans 
con una sonrisa a casa y agra-
decer que estén conmigo en es-
te año tan difícil para mí,” afir-
mó el tapatío.

Cabe recordar que en la 
inauguración de este escenario 
McLaren logró la cima del po-
dio, de la mano del británico 
Lewis Hamilton y, aunque es di-
fícil que repitan una victoria de-
bido al pobre desempeño que ha 
mostrado esta temporada el mo-
noplaza del equipo, el piloto ta-
patío confía en que podrá estar 
dentro de los primeros lugares.

“En las últimas carre-
ras hemos venido mejorando 

Desafío  
en la pista

Estar en la zona 
de puntos en 
esta carrera, 
es la meta que 
se fijó el piloto 
tapatío.

Sergio pérez desea tener una destacada carrera en 
austin, donde espera que miles de mexicanos vayan al 
circuito para apoyarlo en esta complicada temporada

pérez lleva 35 puntos para estar en la posición 12 del campeonato.

11
fue el lugar de 

Checo, en 2012, 
en Estados 

Unidos

6
puntos tiene 

Gutiérrez en lo 
que va de esta  

temporada

notablemente, tengo que sacar-
le el máximo provecho al coche. 
Éste cada vez luce más sólido y 
la estrategia será muy similar a 
las que hemos venido haciendo. 
Me encantaría hacer una carrera 
como en India —donde terminó 
quinto, su mejor resultado has-
ta el momento— en donde pude 
darle puntos importantes a mi 
equipo.”

Con la moneda en el aire sobre 
cuál será su destino en la máxima 
categoría para el siguiente año, 
las fechas en Estados Unidos y 

Brasil serán cruciales para que el 
tapatío demuestre su calidad en 
el asfalto y, con ello, pueda ter-
minar en una mejor posición en 
la tabla del campeonato.

Actualmente se encuentra en 
la décimo segunda posición con 
35 puntos, detrás del alemán de 
Sauber, Nico Hulkenberg con 39 
y del británico de Force India, 
Paul di Resta, con 48 unidades.

Las practicas previas al  Gran 
Premio de Estados Unidos co-
menzarán el viernes y el sábado 
serán las calificaciones.

EstEban, En  
la rEcta final

Para el piloto regio, Esteban 
Gutiérrez, está será la prime-
ra ocasión en la que correrá en 
esta pista, así como de mos-
trase ante la afición nacional 
al deporte motor, por lo que 
espera hacer su mejor papel 
de esta temporada en el Cir-
cuito de las Américas.

“Austin es muy importante. 
Soy de Monterrey y el autó-
dromo está muy cerca. Estará 
mi familia y mis amigos, ade-
más de toda la afición que 
se reunió el año pasado, eso 
será una gran motivación ex-
tra para mí. 

“Será un reto, porque el tra-
zado es complicado y es la 
primera vez que correré ahí, 
sin embargo, espero estar en 
la zona de puntos,” afirmó 
Gutiérrez.

El mexicano marcha en 
esta temporada con seis uni-
dades, conseguidos en el GP 
de Japón,  pero en más de 
una ocasión se ha quedado a 
un suspiro de meterse en los 
primeros diez: décimo segun-
do lugar en Malasia, onceavo 
en España, doceavo en Singa-
pur y onceavo en Corea.

- De la Redacción

a SUmaR pUnTOS

Define el gran premio De eU como el más importante

Checo, frente al reto

dE La REdaCCIón
adrenalina@gimm.com.mx

Con su asiento asegurado en el 
equipo Williams para la siguien-
te temporada de la Fórmula 1, el 
brasileño Felipe Massa aseguró 
que está listo para tomar la ba-
tuta y, gracias a su experiencia, 
regresar a la escudería a las pri-
meras posiciones, y por esta ra-
zón buscará estar muy cercano 
al desarrollo del monoplaza con 

el que competirá el próximo año.
Como era de esperarse, des-

de que Ferrari anunció su sali-
da al término de esta campaña, 
Massa se enfocó en demostrar 
todo su potencial, ignorando en 
muchas ocasiones las órdenes de 
equipo, para llenarle el ojo a al-
gún equipo y con ello ganarse un 
asiento en la máxima categoría. 
Williams apostó por él.

“Lo más importante es que 
Williams quiere tenerme. El 

hecho de ir a un equipo que te 
quiera para liderarlo es realmen-
te genial, así que estoy muy fe-
liz. He estado muy contento con 
mi trabajo en la segun-
da parte de la tempo-
rada, por lo que tengo 
muchas ganas de tener 
unas muy buenas dos 
últimas carreras pa-
ra Ferrari. Estoy moti-
vado y preparado para 
hacer un buen trabajo 
con este equipo”, afir-
mó Massa a Autosport.

Tras ocho temporadas con 
Ferrari, con un subcampeonato 
en 2008, el piloto apuesta a su 

experiencia y señaló que debido 
a los cambios en las normativas 
de los monoplazas para el próxi-
mo año vislumbra una gran área 

de oportunidad para 
que los resultados sean 
positivos. 

El contrato mul-
tianual con Williams le 
asegura una estancia de 
al menos dos años. El 
brasileño tiene 32 años 
a cuestas y sus aspira-
ciones van más allá de 

poner al equipo en los primeros 
planos, toda vez que aseguró que 
en sus planes está tomar las rien-
das de la escudería.

Massa está complacido de ir a Williams
SERá EL pILOTO TITULaR dEL EqUIpO En 2014

El brasileño vislumbra que dejar ferrari para ser el 
piloto de la escudería británica le será benéfico a  
su trayectoria de 11 años en la Fórmula 1

8
temporadas 

corrió el 
brasileño en 

ferrari

Fotos: AP

Foto: AP

Foto: AP
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